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TITULARES LOCALES 
 
 

  

 
 

A la baja casos de desnutrición 
La desnutrición va a la baja en el estado, de acuerdo con la Sociedad Latinoamericana de 
la Alimentación, pues de 105 mil 655 personas en esa condición estimadas en octubre de 
2007, al día de ayer se reverenciaban unas 61 mil 659 personas. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Por falta de apoyo cierra Asociación de Sordomudos 

Tras recibir sólo negativas del gobierno del estado para brindar algún apoyo, desaparece 
la Asociación Cultural, Recreativa y Educativa para Sordos; una de las más críticas de la 

pasada y presente administración estatal. (Heraldo) 
   

 

 

Parroquias no son para particulares  

El titular de la Secretaría General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, aseguró que 
el gobierno hará uso de la fuerza pública si persisten los actos violentos entre 
antorchistas y feligreses, por la disputa de un terreno en San Bernardino Chalchihuapan, 
en Santa Clara Ocoyucan. (Síntesis) 

  

 

 

Abandona el estado a escuela para sordos 
A pesar de todos los esfuerzos, desapareció la Asociación Cultural, Recreativa y Educativa 
para Sordos por la falta de apoyo gubernamental y ciudadana, con lo que se lleva a la 

única escuela en el estado con especialidad en esta discapacidad. (Intolerancia) 

  
 

 

En San José Chiapa especulación sin limites  
La especulación inmobiliaria en San José Chiapa que realizan sin freno empresarios, 
intermediarios y hasta el Banco Estatal de la Tierra, provocaron que los ejidatarios de la 
región se organizaran en un frente común para ponerse de acuerdo en los precios de 
venta de sus parcelas. (Cambio) 

  
 

 

En outsourcing, más de 80 mil poblanos 
En sectores como el automotriz, servicios financieros, maquila, textil y limpieza imperan 
las contrataciones a través de esquemas de outsourcing o subcontratación, bajo las que 
se estima, trabajan más de 80 mil personas en la entidad. (Milenio) 

  
 

 

Salen Ramón García y seis miembros más de la dirigencia local del SNTSS 

Ayer se eligió, en la ciudad de Cancún, Quintana Roo, al nuevo secretario general del 
Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS), Manuel Vallejo Barragán, 
para el periodo del 16 de octubre de 2012 al 15 de octubre de 2018, quien además es de 
tendencia priista. (La Jornada de Oriente) 

 
TITULARES DIGITALES 

 
 

 

 

 

 

Una pista insegura y malas instalaciones hallan en aeropuerto 
Un tratamiento de profundidad en la pista de aterrizaje para garantizar la seguridad de la 
aeronaves, la rehabilitación de vialidades internas del aeropuerto, el estacionamiento, el 
área de control de incendios, los sanitarios y la construcción de aulas de capacitación, son 

parte de las necesidades urgentes del aeropuerto internacional Hermanos Serdán de 

Huejotzingo. (e-consulta) 
 

 

 

 

Manzanilla pide unidad en la renovación de la dirigencia del PAN 
Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de Gobierno, opinó que  la renovación de 
la dirigencia del Partido Acción Nacional (PAN),  debe realizarse de manera transparente y 
de competencia. (Periódico digital) 

  
 

http://impreso.milenio.com/
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Lagunes S.A de C.V. se niega a pagar multas por colocar estructuras de 
publicidad sin permiso 

Pese a que la empresa Lagunes S.A. de C.V. fue sancionada por colocar propaganda en 
espectaculares de manera irregular en la ciudad,  ha hecho caso omiso de los llamados 
para cubrir las multas que impuso la Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos. 
(Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Operativo en antros de Cholula: detienen a 6 por meter a menores de edad 
Personal de la PGR acudió a la zona de antros y restaurantes de San Andrés Cholula para 

realizar operativo sorpresa donde diez personas fueron detenidas, entre ellas cuatro 

menores de edad.  (Puebla Online) 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Aumenta repudio contra Gordillo 
El repudio y las quejas por parte de la sociedad civil e incluso de agremiados del SNTE 
hacia su presidenta, Elba Esther Gordillo, aumentan cada día. (Reforma) 

  
 

 
Celebran Rajoy y PP proyectos DE PEMEX 
El gobernante Partido Popular (PP) confirmó que Petróleos Mexicanos construirá en 
España un complejo industrial en el que invertirá 247 millones de euros, que se suma a la 
construcción de 14 barcos en astilleros de Galicia. (El Universal) 

 
 

 

 
Infiltra el narco a la Border Patrol 

Un agente policiaco que se hace de la vista gorda en la frontera entre El Paso y Ciudad 
Juárez deja pasar una camioneta repleta de cocaína y recibe un pago de miles de dólares 
por su cooperación. En Nogales, Yamilkar Fierros, un patrullero, revela a narcos del cártel 
de Sinaloa la ubicación exacta de sensores ocultos en el desierto: les entrega un mapa 
altamente confidencial con el que les aconseja por dónde manejar para evitar ser 
detectados. (Milenio)  

  
 

 

Rajoy acepta que facilitó tratos entre Pemex y Galicia 
El presidente del gobierno español, Mariano Rajoy, reconoció hoy su participación en 
facilitar los contratos entre Petróleos Mexicanos (Pemex) y Galicia para la construcción de 
los llamados floteles en astilleros gallegos y desestimó las críticas que se han vertido 

sobre estas operaciones. (La Jornada) 
  
 

 

FMI advierte desequilibrios en países emergentes 

Christine Lagarde reconoce que no hay una “talla única” para que todos los países 
superen la crisis de su deuda pública. (El Economista Digital) 

  
 

 

Rajoy dice que él cabildeó con Pemex la construcción de floteles 
Reconoció su participación para lograr pacto entre Pemex y la Junta de Galicia. Admite 
que durante su visita a México en abril intervino en las negociaciones. En acto proselitista 
del PP a favor de Núñez Feijóo de cara a las elecciones pidió apoyo a los contratos. 

(Crónica Digital) 
  
 

 

Acuartelan a senadores; recta final de la reforma laboral 
Los coordinadores parlamentarios del Senado solicitaron a sus legisladores suspender 

viajes y compromisos para asegurar su asistencia en las sesiones donde se discutirá y 

votará la reforma laboral. Irán por la batalla de cada uno de los votos. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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EL SOL DE PUEBLA  

 Apela ERP a sensibilidad legislativa para agilizar solución a conflicto territorial 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, confió en que los diputados del Congreso local serán 
sensibles para que próximamente aborden iniciativas y temas necesarios para la sociedad poblana, como la ley 
que penará el robo y daño a mobiliario urbano y la definición de límites territoriales con San Andrés Cholula. 
Consideró que los diputados conforme a la carga de trabajo y tiempo que tengan, sabrán en qué momento 

aprobar las disposiciones legales que se requieren en el estado y agregó que su gobierno está dispuesto a 
cooperar en el tema limítrofe. (Belén Cancino) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2732064.htm 
 

 
 
HERALDO 

 Pide Rivera Pérez a congreso solucione conflicto limítrofe 
Aunque dijo que no le toca calificar el desempeño del Congreso del Estado, el presidente municipal de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez urgió a que los diputados locales emitan una convocatoria inmediata para iniciar la revisión 

del conflicto limítrofe con el municipio de San Andrés Cholula. Rivera Pérez confió en que los legisladores locales 
no repetirán la determinación de duplicar las tablas de valor catastral de las 63 colonias en disputa, tal como lo 
aprobaron para las leyes de ingresos que rigen en ambos municipios a lo largo del presente ejercicio fiscal. (Jorge 
Pérez Soto) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-15/ciudad/pide-rivera-p%C3%A9rez-congreso-solucione-conflicto-
lim%C3%ADtrofe 
 

 
 
SINTESIS 

 Congreso debe resolver conflicto de Tablas Catastrales: ERP 

Ante la advertencia del edil de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, de que incluirá en su Ley de 
Ingresos 2013 las tablas catastrales con el mismo catálogo de colonias de su Ley vigente, su homólogo capitalino, 
Eduardo Rivera Pérez, confió en que el Congreso actúe apegado a derecho sobre todo porque existe un mal 
antecedente de su desempeño legislativo. En entrevista, al término de la carrera de la Juventud con Valores de 5 
kilómetros, el alcalde expresó que no estará vigilando el actuar de los diputados, pues ellos tienen suficiente 
autonomía para poder resolver el problema limítrofe. (Irene Díaz Sánchez) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
MILENIO  

 Promueven valores a la juventud 
Grata respuesta fue la que recibió la Carrera de la Juventud con Valores 2012, que reunió a cerca de los veinte 
mil corredores entre los 15 y 29 años de edad, en un recorrido de 5 kilómetros que arrancó en la explanada del 

estadio Cuauhtémoc para concluir en la zona de los Fuertes de Loreto y Guadalupe en evento encabezado por el 
edil Eduardo Rivera. Tras la reunión que tuvo lugar al pie del coloso de la Colonia Maravillas, el presidente 
municipal dirigió un mensaje a los jóvenes asistentes para entonces integrarse al contingente y comenzar lo que 
fue la contienda, en la que los ganadores se llevaron consigo premios en efectivo. (Edgar González) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d4f180203e1ab24f8b2147b1d96ce09  
 

 

 
 
 

RETO DIARIO 

 Congreso debe promover acercamiento entre ediles de Puebla y San Andrés: ERP 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2732064.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-15/ciudad/pide-rivera-p%C3%A9rez-congreso-solucione-conflicto-lim%C3%ADtrofe
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-15/ciudad/pide-rivera-p%C3%A9rez-congreso-solucione-conflicto-lim%C3%ADtrofe
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d4f180203e1ab24f8b2147b1d96ce09
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Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, convocó a los legisladores del Congreso del Estado para 
que haya un acercamiento entre él y su homólogo, Miguel Ángel Huepa Pérez, para solucionar el tema de la 
duplicidad de cobro de impuestos. Este domingo por la mañana, el edil, confió que los diputados no aprueben de 

nueva cuenta el cobro de impuestos por parte de los dos municipios en las colonias de la zona limítrofe: “Sólo 
falta esperar, aguardemos que la decisión esté apegada a derecho”, comentó. De igual manera, subrayó que la 
solución a este problema debe ser inmediata por el bienestar de la ciudadanía. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Congreso-debe-promover-
acercamiento-entre-ediles-de-Puebla-y-San-Andres:-ERP&id=36524 
 

 
 

 

NG PUEBLA 

 Eviten doble tributación Puebla-San Andrés, pide Rivera a diputados 
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, consideró necesario que los diputados sean sensibles a los 

temas que están en la agenda sobre todo de los municipios al ser de interés social, sobre todo en el tema de 
límites territoriales para que eviten aprobar una doble tributación entre San Andrés Cholula y Puebla como la vez 
pasada. Y es que, Miguel Ángel Huepa Pérez, edil sanandreseño, dio a conocer en días pasados que presentaría su 
presupuesto de ingresos de 2013 con las colonias y las áreas que se encuentran en la zona en disputa con el 
municipio de Puebla.. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/politica 
 

NG PUEBLA 

 Corren 20 mil jóvenes para fomentar valores 
La carrera de la Juventud con Valores sobrepasó las expectativas del Ayuntamiento, manifestó Eduardo Rivera 

Pérez, presidente municipal de Puebla, al destacar que llegaron casi 20 mil jóvenes que hicieron el recorrido del 
estacionamiento del estadio Cuauthémoc hasta los Fuertes de Loreto y Guadalupe. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/politica 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Buscan romper Récord Guinness de la Banda de Guerra más grande del mundo  
En el atrio de Catedral se integró la Banda de Guerra más grande del mundo, con la participación de unos dos mil 
600 músicos y con un staff que logró sumar un total de cuatro mil personas, jóvenes de todo el estado buscaron 

implementar el Récord Guinness de ese tema, sin embargo, sería hasta dentro un mes que la oficina central de 
esa organización avalaría el logro pues todo el material - audiovisual, escrito y la constancia de hechos de la 
Notaría Pública número 1 de Puebla - será enviado este día o mañana para ser evaluado. El evento convocado por 
el Instituto Municipal de Arte y Cultura de Puebla (IMACP) y denominado como "La Fiesta de la Música". (Julieta 
Cerezo, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2732152.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Requieren sustituir su asfalto 75 km de vialidades 

Alrededor de 75 kilómetros de vialidades principales y secundarias del municipio de Puebla requieren la completa 
sustitución de la superficie asfáltica, informó el regidor David Méndez Márquez, quien preside la Comisión de 
Desarrollo Urbano y Obra Pública en el Cabildo. A través del Sistema de Administración de Pavimentos (SAP), que 
permite escanear el subsuelo para detectar si las vialidades tienen problemas estructurales o sólo superfluos  se 
ha determinado que aproximadamente el 25 por ciento de las vialidades, unos 75 kilómetros lineales, deben ser 
sustituidos en su totalidad. (Jorge Pérez Soto) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Congreso-debe-promover-acercamiento-entre-ediles-de-Puebla-y-San-Andres:-ERP&id=36524
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Congreso-debe-promover-acercamiento-entre-ediles-de-Puebla-y-San-Andres:-ERP&id=36524
http://www.ngpuebla.com/politica
http://www.ngpuebla.com/politica
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2732152.htm


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Lunes 15 de Octubre de 2012 

 

 

 5 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-15/ciudad/requieren-sustituir-su-asfalto-75-km-de-vialidades-0 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Delincuencia innovan en asaltos a bancos 

La Secretaría de Seguridad Pública Municipal modificará los esquemas de seguridad debido a que la delincuencia 
ha cambiado sus métodos de robo a bancos, lo cual ha hecho obsoletos los sistemas de seguridad utilizados por la 
autoridad municipal. Al respecto, el titular de la dependencia, Amadeo Lara Terrón, confirmó que dentro de los 

últimos dos asaltos que se han originado en instituciones bancarias se detectaron nuevos métodos para no 
ejecutar sus asaltos a cuentahabientes fuera de las sucursales, sino en trayectos o hasta sus domicilios. 
(Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101662 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Prevendrá Ayuntamiento la venta de droga, bullying en las escuelas de la capital 
En sesión ordinaria de cabildo, las autoridades municipales aprobaron por unanimidad la instalación del Consejo 

Municipal de Seguridad Escolar, con la intención de evitar la venta de comida chatarra, robos y agresiones a los 
estudiantes en las inmediaciones de las instituciones de educación básica de la capital. La propuesta, emanada de 

la Comisión de Educación del cabildo, considera la participación de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal (SSPTM), pues también prevé disminuir la venta de narcóticos y drogas en las cercanías de las escuelas 
y frenar las agresiones por bullying. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/prevendra-ayuntamiento-la-venta-de-droga-bullying-en-
las-escuelas-de-la-capital_id_14890.html  

 

 
 
MILENIO  

 Color, calor, insolación y “marching bands” en el domingo angelopolitano 
¡Parches y metales…! Como en los toros. Sólo que era demasiado temprano para una corrida y el sol del otoño 
demasiado fuerte como para iniciar una caminata, pero ahí estaban: más de dos mil personas, entre músicos, 

bastoneras, abanderados, asistentes, algunos socorristas y aguadores, ayer poco después de la una de la tarde, 
listos para desfilar hasta el Zócalo y entrar en el atrio de la catedral. La convocatoria había sido para que, juntos, 

los músicos de las bandas de música escolares, ahora llamadas marching bands, se sumaran a la propuesta de 
romper o por lo menos buscar imponer un “Récord Guniess”. (Moisés Ramos) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d4f180203e1ab24f8b2147b1dbe19ea  

 

 
 
 

E-CONSULTA 

 Urgente reparar 75 kilómetros de calles en la ciudad de Puebla 
A través del Sistema de Administración de Pavimentos (SAP) se ha detectado que aproximadamente 75 
kilómetros de vialidades primarias y secundarias se encuentran en condiciones irreparables, por lo que se 

requeriría su reconstrucción, cifra que representa aproximadamente el 25 por ciento de la superficie de los 
bulevares y avenidas de mayor circulación dentro de la capital poblana. Así lo dio a conocer el regidor del PRD 
David Méndez, presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano y Obra Pública, quien detalló que 
independientemente del tratamiento que se ha dado a vías de mayor circulación, se requiere intervenir las calles 

alimentadoras, consideradas como vialidades secundarias. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/urgente-reparar-75-kilometros-
de-calles-en-la-ciudad-de-puebla 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-15/ciudad/requieren-sustituir-su-asfalto-75-km-de-vialidades-0
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101662
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/prevendra-ayuntamiento-la-venta-de-droga-bullying-en-las-escuelas-de-la-capital_id_14890.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/prevendra-ayuntamiento-la-venta-de-droga-bullying-en-las-escuelas-de-la-capital_id_14890.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d4f180203e1ab24f8b2147b1dbe19ea
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/urgente-reparar-75-kilometros-de-calles-en-la-ciudad-de-puebla
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/urgente-reparar-75-kilometros-de-calles-en-la-ciudad-de-puebla
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E-CONSULTA 

 Descabezan a Juan de Salmerón en monumento a Fundadores de Puebla 
Del Monumento a los Fundadores de Puebla fue arrancada y robada la cabeza de la figura que representa a Juan 
de Salmerón; sin embargo, se desconoce el día en que la situación se presentó y si lo sucedido obedeció a un acto 
vandálico. La figura de piedra, que se ubica en la 14 oriente y el bulevar 5 de Mayo, a 500 metros de Casa 
Aguayo, luce en estos momentos con una representación del “primer oidor de la Segunda Audiencia”, quien es 
considerado uno de los cuatro fundadores de la ciudad de Puebla. Las autoridades municipales no han dado 

postura hasta el momento. (Jorge Pérez Soto) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/descabezan-a-juan-de-salmeron-
en-monumento-a-fundadores-de-puebla 

 
E-CONSULTA 

 Buscan borrar nombre de Díaz Ordaz en monumentos y escuelas 
Los integrantes de la Brigada 68 presentarán una propuesta ante el Congreso local para que se retire el nombre 
de Gustavo Díaz Ordaz de escuelas, calles y monumentos de la entidad. Esto luego de que el Cabildo de Puebla 
aprobó cambiar el nombre del bulevar Gustavo Díaz Ordaz por 2 de Octubre. "Es un error vanagloriar a este tipo 
de personajes", calificó Armando Domínguez Márquez, integrante de la agrupación social, al momento de aplaudir 
la determinación que tomaron las autoridades municipales de atender esta petición que presentaron desde la 
administración de Rafael Cañedo Benítez. (Shanik David) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/buscan-borrar-nombre-de-

diaz-ordaz-en-monumentos-y-escuelas 

 

  
 
PERIODICO DIGITAL 

 Bandas de música entonan ‘Que chula es Puebla’ para récord Guiness 
“Que chula es Puebla” es la melodía con la que dos mil 328 músicos poblanos buscarán implantar un Récord 
Guiness que registre a la banda de música más grande del mundo. Mediante el festival “La Fiesta de la Música 
2012”, el Ayuntamiento de Puebla reunió a 37 bandas de música, de igual número de escuelas, para ejecutar al 

unísono, en el atrio de la catedral, la canción que identifica mundialmente al estado. “Obviamente hay muchas 
cosas que cubrir con Guiness, ellos nos han mandado papelería, todo lo que requieren, hay que mandar 
constancia en video, en fotografía, está el Notario número 1, Aldo Rivero Pastor dando fe de los hechos, tenemos 

participación ciudadana también dando constancia por escrito de las formas que Guiness ha enviado de todo lo 
que sucede”, explicó la Directora del IMAC, Martha Patricia Sánchez Matamoros. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Director del Mercado de Sabores pide autonomía en gestión 
Luego de reconocer que las ventas de los locatarios del Mercado de Sabores cayeron más del 50 por ciento entre 
semana, el director del inmueble, Miguel Edgar Aiyón Villegas, destacó que una de las acciones para dar mayor 
movilidad a su operación sería convertirlo en organismo descentralizado. El funcionario destacó que se tendría 
que permitir que operara con recursos propios, aunque con el apoyo de la comuna con recursos anuales para su 
mantenimiento. Expresó que los locatarios consideran que si el director tiene una mayor cantidad de facultades 
en la gestión, así como independencia en la toma de decisiones, se podrá trabajar de mejor manera y este 

mercado de sabores podrá tener una mayor promoción y llegarán más visitantes. (Leonardo Torixa) 

http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Participan más de 20 mil jóvenes poblanos en la Primera Carrera de la Juventud con Valores 
Se premió a los primeros tres lugares de cada categoría con: 1er Lugar: $5,000.00 y una Laptop, 2do Lugar: 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/descabezan-a-juan-de-salmeron-en-monumento-a-fundadores-de-puebla
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/descabezan-a-juan-de-salmeron-en-monumento-a-fundadores-de-puebla
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/buscan-borrar-nombre-de-diaz-ordaz-en-monumentos-y-escuelas
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/buscan-borrar-nombre-de-diaz-ordaz-en-monumentos-y-escuelas
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://www.contraparteinformativa.com/
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$3,000.00 y una Laptop, 3er Lugar: $ 2,000.00 y una Laptop. Además los siguientes 30 jóvenes en llegar 
recibieron una laptop y los siguientes 300 recibieron un reloj. Con el objetivo principal promover entre los 
jóvenes, la importancia de la práctica deportiva y el fomento de valores como Responsabilidad, Respeto, 

Honestidad, Tolerancia y Trabajo en Equipo, que permitirán mejorar la convivencia social en la capital poblana, 
este día se llevó a cabo la Carrera de la Juventud con Valores impulsada por el Ayuntamiento de Puebla, a través 
del Instituto de la Juventud del Municipio de Puebla, en la cual participaron más de 20 mil poblanos. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/ 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Lagunes S.A de C.V. se niega a pagar multas por colocar estructuras de publicidad sin permiso 
Pese a que la empresa Lagunes S.A. de C.V. fue sancionada por colocar propaganda en espectaculares de manera 
irregular en la ciudad,  ha hecho caso omiso de los llamados para cubrir las multas que impuso la Secretaría de 
Medio Ambiente y Servicios Públicos. Lo anterior a casi un mes de que la dependencia municipal  detuviera a 4 

personas y  decomisara grúas que eran utilizadas para la colocación de anuncios en la zona de la Diagonal 
Defensores de la República. Al respecto, el titular de la dependencia, Alejandro Fabre Bandini, confirmó que en el 
momento de la detención de estos trabajadores, se pasó el proceso abierto al Ministerio Público. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/ 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Carrera de la Juventud con Valores registró más de 20 mil participantes 

Con el objetivo principal promover entre los jóvenes, la importancia de la práctica deportiva y el fomento de 
valores como Responsabilidad, Respeto, Honestidad,Tolerancia y Trabajo en Equipo, que permitirán mejorar la 
convivencia social en la capital poblana, este día se llevó a cabo la Carrera de la Juventud con Valores impulsada 
por el Ayuntamiento de Puebla, a través del Instituto de la Juventud del Municipio de Puebla, en la cual 
participaron más de 20 mil poblanos. Durante el banderazo de salida, el Presidente Municipal de Puebla dirigió un 

mensaje a la juventud poblana, enfatizando en la importancia de que los jóvenes unan su esfuerzo al gobierno 
municipal, a fin de continúen siendo el motor de la actual administración municipal y de esa forma se logre 
cimentar una ciudad con valores. (Puebla online) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31603:carrera-de-la-juventud-con-
valores-registr%C3%B3-m%C3%A1s-de-20-mil-participantes&Itemid=125 
 
 

PUEBLA ONLINE 

 Puebla busca Record Guinness con la Banda de Música más grande del mundo 
El color, ritmo y alegría de 34 bandas de música y 2328 músicos formaron parte la tarde de este domingo del 
desfile de Marching Bands que preparó el Ayuntamiento de Puebla por medio del Instituto Municipal de Arte y 
Cultura de Puebla (IMACP) en la búsqueda del Récord Guinness por la Banda de Música más grande del mundo. El 
recorrido comenzó alrededor de las 13:00 hrs. en el Monumento a Juárez continuó por toda Avenida Juárez, 
doblando hacia la 13 sur siguió por Avenida Reforma y finalizó en Zócalo.. (Puebla online) 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31609:puebla-busca-record-
guinness-con-la-banda-de-m%C3%BAsica-m%C3%A1s-grande-del-mundo&Itemid=125 
 

 
 

NG PUEBLA 

 Peligran 100 familias en El Santuario; serán reubicadas: Ariza 

Gustavo Ariza Salvatori, director de Protección Civil Municipal, sentenció que no habrá marcha atrás a la 
reubicación de poca más de 100 familias que habitan de manera irregular y en zona federal a las orillas de la 
barranca El Santuario, las cuales se encuentran en riesgo ante una inundación. En entrevista, el funcionario 
municipal comentó que no puede revocarse la decisión, debido a que el gobierno municipal no pondrá en peligro a 
los ciudadanos, motivo por el cual se tomó dicha determinación y se ha notificado a cada uno de ellos. 

(Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/politica 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31603:carrera-de-la-juventud-con-valores-registr%C3%B3-m%C3%A1s-de-20-mil-participantes&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31603:carrera-de-la-juventud-con-valores-registr%C3%B3-m%C3%A1s-de-20-mil-participantes&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31609:puebla-busca-record-guinness-con-la-banda-de-m%C3%BAsica-m%C3%A1s-grande-del-mundo&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31609:puebla-busca-record-guinness-con-la-banda-de-m%C3%BAsica-m%C3%A1s-grande-del-mundo&Itemid=125
http://www.ngpuebla.com/politica
http://www.pueblaonline.com.mx/
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NG PUEBLA 

 Fiesta de la Música por las calles poblanas 
Como parte del evento "Fiesta de la Música", el Instituto Municipal de Arte y Cultura de Puebla, reunieron la tarde 
de este domingo a más de 30 bandas de guerra de la capital poblana, con el propósito de romper un Récord 
Guinness al interpretar con más integrantes diversos temas musicales. "Qué chula es Puebla", "México lindo", así 

como el Himno a Puebla, son algunos de las canciones que interpretaron los poco más de tres mil jóvenes 
músicos, que salieron de la Avenida Juárez con destino al Atrio del Zócalo de la ciudad en un recorrido 
aproximado de tres horas. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/politica 
 

NG PUEBLA 

 Rechaza Montiel agresiones contra informales 
Luego de que integrantes de la organización 28 de Octubre bloquearan el tránsito en el Viaducto Ignacio Zaragoza 
para inconformarse por supuestas agresiones a los informales por parte del personal de la dirección de Vía Pública 
y la policía municipal, Pablo Montiel Solana, secretario de Gobernación Municipal, negó que dichas acusaciones. 

(Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/politica 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

SINTESIS 

 Continúa SGG campaña Paz Social y Corresponsabilidad 
Para continuar con la difusión de valores y el fomento a la cultura, autoridades estatales, actores y conductores 
de televisión realizaron la octava jornada de Lectura por la Paz denominada Más Libros, Mejor Futuro. El 
secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, encabezó el evento donde se dio lectura al libro Podrías ser 
Tú, cuyo autor es el poblano, Héctor Varela. También estuvo presente la conductora Maggie Hegyi y el actor, 
Lambda García, así como la escritora Guadalupe Alemán. La jornada forma parte de las acciones impulsadas por 
la SGG con el propósito de recuperar espacios públicos para la convivencia familiar. (Claudia Aguilar) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

 Entregarán diputados balance legislativo a RMV 

Este lunes, los 41 legisladores del Congreso estatal se reunirán con el gobernador del estado,  Rafael Moreno 
Valle Rosas, para conocer las propuestas del mandatario sobre la agenda legislativa del tercer periodo ordinario 
de sesiones, así como hacer un balance de los temas que se han abordado en los anteriores. De acuerdo a 
información del diputado local de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, en la reunión de Casa Puebla 
se habrá de asuntos pendientes en cartera como la Ley contra la Discriminación, la reforma nacional al artículo 24 

y el problema de los límites territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula. (Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Inseguridad en el norte de la capital 

Tres casos de robos, dos de ellos a mano armada, fueron denunciados en las agencias Norte y Séptima del 

Ministerio Público, los afectados narraron como fueron amenazados para que entregan sus valores, en el caso de 
robo a casa habitación el afectado dijo que al llegar a su casa encontró la puerta de entrada abierta, en el interior 
faltaban 70 mil pesos entre dinero en efectivo y valores. Los hechos ocurrieron en el norte de la ciudad. (Alfonso 
Ponce de León) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101668 

 

http://www.ngpuebla.com/politica
http://www.ngpuebla.com/politica
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101668
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101668
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 La SCJN podría poner fin al conflicto territorial de Puebla y Cholula: BLADP 
La Barra Libre de Abogados Democráticos de Puebla (BLADP) y la Asociación de Litigantes Liberales de Puebla 
(ALLP) coincidieron en que el decreto que firmó este fin de semana el presidente Felipe Calderón Hinojosa para 
que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resuelva controversias constitucionales, abre la posibilidad 
de que si el congreso no resuelve la pugna entre Puebla y San Andrés Cholula el caso se remita nuevamente ante 
el máximo tribunal del país. Juan de Dios Varela Marino, presidente de la BLADP, expresó que “el decreto 

presidencial sin duda abre la puerta para que la Suprema Corte de Justicia de la Nación. (Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-scjn-podria-poner-fin-al-conflicto-territorial-de-puebla-
y-cholula-bladp_id_14898.html  

 

 
 
E-CONSULTA 

 Con retraso, etapas uno y dos de construcción de Metrobús en Puebla 
A tres meses de la fecha prevista por el gobierno estatal para el inicio de operaciones de la primera ruta del 
Metrobús de Puebla, esta obra registra retrasos en su primera y segunda etapas, que incluyen el carril confinado 
de 18.5 kilómetros entre Chachapa y Tlaxcalancingo, viaductos, puentes peatonales y paraderos, entre otras 
rubros. De acuerdo con la respuesta de la Secretaría de Transportes (ST) a la solicitud de información con folio 

00313712, el gobierno estatal aplica una inversión de 115.8 millones de pesos en la construcción de dos 

estaciones de transferencia y 38 paraderos  de la primera línea de la también conocida como RUTA, que debe ser 
asignada a la empresa APR Proyectos y Edificaciones y entregada en diciembre de este año.(Redacción) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/con-retraso-etapas-uno-y-
dos-de-construccion-de-metrobus-en-puebla 
 

  
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Enrique Agüera, postulado para el Premio Estatal del Deporte 2012 
Luego del apoyo sin precedentes que ha brindado al deporte a lo largo de su gestión, el rector de la BUAP, 

Enrique Agüera Ibáñez, fue postulado para recibir el Premio Estatal del Deporte 2012, en el rubro fomento 
deportivo. Así lo dio a conocer el director del Instituto Poblano de Cultura Física y Deporte, Manuel Youshimatz 

Sotomayor, quien señaló que tal nominación fue vista de la mejor forma ya que la Máxima Casa de Estudios ha 
cumplido con un papel fundamental en del deporte poblano. “Hubo la propuesta de varias asociaciones para 
postular al doctor Enrique Agüera como promotor del deporte poblano, me parece algo de muy buen gusto, es 
una persona que ha trabajado por la BUAP y en el deporte ha logrado muchas cosas”, explicó. (Ernesto Romero) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Fraude contra personas que buscan comercializar su vehículo 
Todo inicia cuando los integrantes de una banda organizada dedicada a detectar personas que buscan 
comercializar su vehículo usado llaman a los números telefónicos de quienes ofrecen sus unidades motoras en los 

diferentes lotes de la ciudad, avisos clasificados de los periódicos o internet, para posteriormente contactarlos en 
algún lugar público, revisar la mercancía, consolidar la compra-venta del auto y pagarlo con un cheque falso. Pero 
de acuerdo al Consejo Ciudadano de Seguridad y Justicia, de mes y medio a la fecha, otras 10 personas no 
corrieron con la misma suerte, entregaron la documentación del carro, endosaron la factura para realizar el 

cambio de propietario y fueron timadas por los sujetos en cuestión, quienes depositaron documentos bancarios a 
sus respectivas cuentas que posteriormente no se vieron reflejados. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-scjn-podria-poner-fin-al-conflicto-territorial-de-puebla-y-cholula-bladp_id_14898.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-scjn-podria-poner-fin-al-conflicto-territorial-de-puebla-y-cholula-bladp_id_14898.html
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/con-retraso-etapas-uno-y-dos-de-construccion-de-metrobus-en-puebla
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/con-retraso-etapas-uno-y-dos-de-construccion-de-metrobus-en-puebla
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
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PERIODICO DIGITAL 

 Crearán fideicomiso para cuidar parques públicos 
Con la intención de que garantizar el cuidado de los parques públicos y su infraestructura, el gobierno del estado 
contempla la creación de un Fideicomiso, adelantó el encargado de despacho de la Secretaría de Sustentabilidad 

Ambiental y Ordenamiento Territorial, Juan Carlos Morales Páez. En entrevista comentó que los parques 
Ecológicos, del Arte, Metropolitano entre otros, necesitan constantemente de mantenimiento; el cual va desde 
poda de árboles y pasto hasta la compostura de mallas o bardas, por lo que resulta urgente contar con recursos 
económicos suficientes. En este sentido, dijo que en breve iniciarán un proyecto en el parque del Arte, el cual 

tiene la intención de hacer este pulmón de la ciudad  más atractivo a fin de que más familias poblanas puedan 
disfrutar de él. (Alejandra Bautista) 

http://periodicodigital.com.mx/ 
 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Reciben a Manzanilla con porras y aplausos en Castillotla 
Este domingo planeó visitar Lomas Castillotla a donde fue bien recibido. En todos los recorridos que ha hecho 
Manzanilla los pone a leer partes de un texto, además que los presta en ocasiones para que la gente se tome las 
fotografías del recuerdo. Llamó una vez más a quienes han leído un libro a compartirlo, pues recordó que sigue la 
recolección de más de cinco mil libros, que estarían formando un kilómetro que es la meta que se busca alcanzar. 

Reiteró que lo mejor que puede hacer un ser humano es donar un libro, y de esa forma transmitir un buen hábito 

a otro grupo. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/ 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Aplauden cambio de nombre del Boulevard GDO por 2 de Octubre 

Organizaciones, como el movimiento #YoSoy132, son las que actualmente asumen el legado del movimiento 
estudiantil de 1968, afirmó, Armando Domínguez Vázquez, líder de la “Brigada 68”. En rueda de prensa en la que 
su organización avaló el cambio de nombre del Boulevard Gustavo Díaz Ordaz por “2 de Octubre”, en 
conmemoración a los mártires del movimiento estudiantil, y argumentó que #YoSoy132 toma la estafeta de las 
luchas sociales heredadas de los acontecimientos que sucedieron hace 44 años. De igual forma, aseguró que el 
cambio de nombre que recientemente se aprobó en sesión ordinaria de Cabildo con 12 votos a favor y ocho en 

contra, es un paso importante para el municipio. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aplauden-cambio-de-
nombre-del-Boulevard-GDO-por-2-de-Octubre&id=36532 
 

 
 

NG PUEBLA 

 Lecturas por la paz en Castillotla 
El secretario general de Gobierno Fernando Manzanilla Prieto llevó a cabo jornada de lectura por la paz en la 

colonia Lomas de Castillotla. Se llevó a cabo la octava Jornada de Lectura por la Paz “Más Libros, Mejor Futuro” en 
la colonia Lomas de Castillotla, en donde hizo entrega de 400 ejemplares a la mesa directiva, para la biblioteca de 
la Escuela Primaria Benito Juárez, con el objetivo de fomentar círculos de lectura. (Ng Puebla) 

http://www.ngpuebla.com/politica 
 

NG PUEBLA 

 Las calles no deben tener nombres de genocidas: Brigada 68 
La Brigada 68 llevará al Congreso del Estado la documentación en la que pedirán se cambie el nombre de los 
denominados “genocidas”, personajes que ocupan una placa en las calles, avenidas, bulevares, monumentos e 
instituciones educativas del estado de Puebla;  como ocurrió en el caso del Bulevar Gustavo Díaz Ordaz, que 

actualmente fue cambiado por el Ayuntamiento de Puebla.El presidente del movimiento, Armando Domínguez 

http://periodicodigital.com.mx/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aplauden-cambio-de-nombre-del-Boulevard-GDO-por-2-de-Octubre&id=36532
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aplauden-cambio-de-nombre-del-Boulevard-GDO-por-2-de-Octubre&id=36532
http://www.ngpuebla.com/politica
http://www.contraparteinformativa.com/
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Márquez destacó que es un “error” que tres poderes de gobierno resalten los nombres de personajes que 
marcaron la historia del país con actos violentos. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/politica 
 

NG PUEBLA 

 Con fideicomiso se cuidará imagen de parques 

El encargado de despacho de la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial (Ssaot), Juan 
Carlos Morales Paez, reveló que la dependencia podría crear un fideicomiso para el cuidado de los parques 
públicos en la entidad poblana con el objetivo de mantenerlos en buen estado. En entrevista, el funcionario 

explicó que los trabajos comprenderían, además del mantenimiento de la infraestructura, el aseguramiento de la 
poda y riego de jardines, arreglo de pistas y bancas así como mejoramiento de iluminación, entre otros. 
(Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/politica 

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Un tren de FERROSUR  se descarriló y quedo varado a la altura del boulevard Hermanos Serdan. 

 Ayer 2 mil músicos entonaron que chula es puebla en el zócalo capitalino para romper record Guiness, con 

bandas de música y centros escolares. 
 Protección civil notifico el fin de semana a viviendas irregulares en zona federal. 
 El ayuntamiento avala la viabilidad de instalar una policía intermunicipal que haga juego con municipios de 

san Andrés Cholula, Huejotzingo, San Pedro Cholula y Atlixco. 
 El fin de semana un grupo de comerciantes de la unió popular de vendedoras ambulares del a 28 de 

octubre cerro frete a plaza Loreto dice que hubo agresiones por parte del ayuntamiento. 
 Protección civil da a conocer que va a realizar operativo para evitar la venta de cohetones. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 Hoy le informaremos que protección Civil municipal en conjunto con la SSPYTM atendieron el 
descarrilamiento de un vagón de un tren en el bulevar Hermanos Serdán y 15 de mayo, no hay lesionados, 
pero ayer estuvieron las autoridades.  

 Por otro lado bomberos en coordinación con autoridades municipales y del ejército sofocaron sin mayores 
incidentes el incendio registrado en una maquiladora en la colonia Lagunilla.  

 Se aprobó modificar el nombre del bulevar Gustavo Díaz Ordaz por 2 de Octubre, después de una larga 
discusión en el Cabildo, hubo reacciones ante esto.  

 Debido al riesgo que representa para 110 familias que viven a las orillas de la barranca el Santuario, 
Protección Civil Municipal notificó la situación en que se encuentran.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Hay un mapa de la delincuencia en Puebla, hay un mapa quiere usted saber cuales son las colonias más 
peligrosas, no le voy a decir todas, son 19, las más conocidas, LA Resurrección, el Conde, Loma Bonita, 
Casa Blanca, Balcones, Flor del Bosque, todo esto es de lo más peligroso por la delincuencia en la ciudad.  

 Un atentado a balazos contra dos hermanos en la Nueva Resurrección, ahí les dispararon desde dos 
automóviles en movimiento los lesionaron no los mataron. 

  

http://www.ngpuebla.com/politica
http://www.ngpuebla.com/politica
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 3 hombres son asegurados después que las autoridades determinaran que son responsables de un  auto 
robó en una sucursal bancaria de santa cruz los Ángeles. 

 La secretaria de seguridad y transito municipal presentaran el retrato hablado de 4 peligrosos individuos 

de dedicados al robo con violencia en le trasporte publico de reconocerlos es importante su denuncia. 
 Pretende extender hasta el 2014 el programa promotores comunitarios  dando los resultados obtenidos en 

materia de seguridad publica 25 personas plenamente identificadas son las responsables de trabajar en los 
4 polígonos  con mayor incidencia delictiva. 

 La madrugada del sábado se registro un incendio en una maquinadora ubicada en la colonia lagunilla en el 
nororiente de la ciudad el fuego lo consumió todo y  30 familias fueron desalojadas. 

 Tras un colorido desfile  2328 músicos en puebla buscan romper el record Guiness con la banda de música 

más grande del mundo. 
 Se llevo acabo la carrera de la juventud con valores durante una hora los participantes recorrieron de la 

calzada Zaragoza al estadio Cuauhtemoc. 
 Arranca la campaña de Televisa que puebla no tenga frío. 

 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Se incendia una textilera en la colonia Toltepec-Álamos, el cuerpo de bomberos lucha contra el fuego 3 
horas, maquinaria y material quedan hechos cenizas no hay lesionados afortunadamente.  

 Desmantelan dos células delictivas que operaban en Puebla, la primera se dedicaba al robo en unidades 

del transporte público, la segunda cometía sus fechorías en taxis.  
 Y 25 profesioncitas en información sobre violencia intrafamiliar y delincuencia en Puebla, esto tras ser 

capacitados con los recursos del subsidio para la seguridad en los municipios. 
 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Niega Mondragón cambiar dirigencia por candidaturas 

El dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, rechazó que haya negociado, en la Comisión 
Especial para abordar la situación política del albiazul de Puebla, que se renovara el Comité Directivo Estatal 
(CDE) a cambio de candidaturas para las elecciones del 2013, año en el que se elegirán diputados locales y 
presidentes municipales. Durante una entrevista con El Sol de Puebla, reportó que dicha comisión se encuentra en 
"stand by", dado que no ha vuelto a sesionar desde el pasado 7 de octubre, fecha en la que el dirigente nacional 
del partido, Gustavo Madero, anunció que próximamente se emitiría la convocatoria para renovar la dirigencia 
estatal. (Aldo Miguel) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2732129.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Apoya CCE a seis aspirantes al Consejo General del IEE 

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) apoyará a seis aspirantes a consejeros del Instituto Electoral del 
Estado, hasta el momento son José Manuel Rodoreda Artasánchez (que ya en el pasado estuvo en el IEE), Miguel 
Ángel Balandra y Alejandro Guillén. El presidente del CCE, Francisco Rodríguez Álvarez, dijo que los nombres en 
mención son los mismos a los que la Coparmex (Centro Empresarial de Puebla) ya dio sus cartas de apoyo. Antes 
del cierre de la convocatoria respaldarán a tres que por el momento no dio a conocer sus nombres. El 
representante de la cúpula empresarial mencionó que se sumó a quienes piden mayor transparencia. (Iván Tirzo, 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2732129.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2732140.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Descartan despidos en la Sedeso 
A más tardar a finales de este mes concluirá el proceso de reestructuración en la Secretaría de Desarrollo Social 
(SDS) estatal, según informó su titular Salvador Escobedo Zoletto, quien enfatizó que hasta el momento no se 

tienen contemplados despidos en la dependencia, sino reacomodos en algunos cargos. Dijo que hasta el momento 
algunas áreas han sido ocupadas por encargados de despacho, en tanto no se nombran a los titulares de las 

mismas debido a la reestructuración, por lo que se espera a que a finales de este mes se realicen los nuevos 
nombramientos de quienes ocuparán las direcciones y subsecretarías. (Cirilo Calderón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2732134.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Liberan a ex policías acusados de torturar a Pepe Momoxpan 
Magistrados de la Segunda Sala Penal del Tribunal Superior de Justicia absolvieron a los siete ex policías de 
Tlacotepec de Porfirio Díaz, acusados de tortura, privación ilegal de la libertad, lesiones calificadas y abuso de 
autoridad en contra de quien fuera diputado local del Partido del Trabajo, José Manuel Benigno Pérez Vega, mejor 
conocido como "Pepe Momoxpan" y otras dos personas más, quienes ahora serán contrademandados hasta por 7 

millones de pesos. Así lo dio a conocer en conferencia de prensa, Víctor León Rueda, titular de la firma jurídica 
"León & Castillo", quien con su equipo de trabajo llevó a cabo la defensa de los inculpados. (Víctor Gutiérrez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2732246.htm  
 

 

 
HERALDO 

 Invertirán 70 mdp en dignificar calles y fachadas de Cholula 
Después de que se anunció que será a finales del mes de octubre cuando Cholula reciba la denominación de 
“Pueblo Mágico” el director de obras del ayuntamiento de San Pedro, Nahim Pérez Taja, dio a conocer que aún no 

se concluye con la primera etapa de los trabajos de remozamiento. Comentó que para las acciones que se están 
realizando en San Pedro Cholula se pidieron recursos adelantados por un monto de 15 millones de pesos, mismos 
que son parte del ejercicio fiscal del próximo año.. (Erika Mejía Peniche) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-15/pol%C3%ADtica/invertir%C3%A1n-70-mdp-en-dignificar-
calles-y-fachadas-de-cholula 
 

HERALDO 

 Piden evitar que “perdedores” lleguen a liderar el PRI 
Un grupo de militantes priístas se pronunció ayer porque su dirigencia nacional evite la llegada o imposición de 
militantes atrapados en el pasado por sus derrotas, tanto en la renovación del comité directivo estatal de su 

partido, como en las candidaturas tanto a diputados locales como a presidentes municipales. En esta exigencia, 
estuvieron ayer en rueda de prensa Iván Galindo, secretario general del PRI en el municipio de Puebla; Alberto 
Sánchez Barranco, líder estatal del Movimiento Territorial; Miguel Ángel Fierro Romero, líder estatal del Frente 
Juvenil Revolucionario y Juan Jesús Limón, secretario estatal de Procesos Internos. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-15/pol%C3%ADtica/piden-evitar-que-
%E2%80%9Cperdedores%E2%80%9D-lleguen-liderar-el-pri 
 

 
 
SINTESIS 

 Se destapa Grajales Espina para buscar diputación local 
En su calidad de panista, Roberto Grajales Espina abrió la posibilidad de contender por una diputación local en el 
proceso electoral del próximo año. Sin embargo, dijo que es prematuro hablar sobre su futuro político porque aún 
evalúa si dejará la delegación de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) para contender por este 
cargo de elección popular. En este sentido, apuntó, serán los panistas y las autoridades del Comité Directivo 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2732140.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2732134.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2732246.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-15/pol%C3%ADtica/invertir%C3%A1n-70-mdp-en-dignificar-calles-y-fachadas-de-cholula
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-15/pol%C3%ADtica/invertir%C3%A1n-70-mdp-en-dignificar-calles-y-fachadas-de-cholula
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-15/pol%C3%ADtica/piden-evitar-que-%E2%80%9Cperdedores%E2%80%9D-lleguen-liderar-el-pri
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-15/pol%C3%ADtica/piden-evitar-que-%E2%80%9Cperdedores%E2%80%9D-lleguen-liderar-el-pri
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Estatal del PAN, quienes decidan el método de selección de candidatos y las fortalezas de cada uno de ellos. 
(Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 
SINTESIS 

 Reconoce Arquidiócesis disputa en parroquia de Chalchihuapan 
Tras hacer un nuevo llamado a la paz y al diálogo, el obispo auxiliar, Eugenio Lira Rugarcía, refirió que podría 
suscitarse un nuevo enfrentamiento en la comunidad de San Bernardino Chalchihuapan debido a que dos grupos 
de fieles aún no comprenden que las parroquias son de usufructo de la arquidiócesis, y no de particulares. En 

conferencia de prensa dominical, monseñor confió en que se resuelvan las diferencias entre los grupos de fieles 
autodenominados como los pobres y los ricos, pues pervive una pelea por la mantener la responsabilidad de los 
templos San Bernardino y la Capilla de Nuestra Señora de Guadalupe. (Verónica de la Luz) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Yo decido mi futuro político: Fernando Morales 
Mientras los priistas en el expartidazo se reagrupan de nueva cuenta rumbo al 2013 con la ilusión de retornar al 
poder a nivel local, el dirigente estatal del PRI, Fernando Morales Martínez, señaló que se encuentra firme en la 
dirigencia estatal de su partido y que por el momento está preparando los trabajos para la elección local de 2013 
aunque afirmó que él definirá en diciembre de este año su futuro político. “Y veamos con el tiempo si tomó la 

decisión en diciembre, si es que hay alguna oferta también que se pueda hacer de quedarme o de irme.” Morales 
Martínez descartó las diversas versiones sobre su remoción al frente de este instituto político, ya que afirmó que 
desde su llegada a la dirigencia estatal tricolor se ha mencionado su salida de la dirigencia priista. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101675 

  
INTOLERANCIA  

 Van por la renovación de institutos electorales 
Los coordinadores de las fracciones legislativas en el Congreso local elegirán a los integrantes del Consejo General 
del IEE y magistrados del TEEP, en un tercer periodo ordinario de sesiones que comienza el 18 de este mes. 
Además, los legisladores someterán a votación cuentas públicas, entre otros asuntos. Al respecto, el presidente 
de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Edgar Salomón Escorza, dijo que se prevé un tercer periodo con 

asuntos como la renovación del Consejo General del IEE. Indicó que de la misma manera elegirán a los 
magistrados del TEEP. Salomón Escorza dijo que en este periodo se aprueban las leyes de Ingresos y de Egresos, 

así como las cuentas públicas, por lo que será un periodo con una significativa carga de trabajo. (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101674 

 
INTOLERANCIA  

 “Congreso, obligado a reponer proceso fast track" 
El presidente de la Fundación Colosio municipal, Germán Hickman, considera que el Congreso sigue errando en el 
tema de la reforma fast track y que la enmienda del pasado jueves reitera la violación constitucional. Germán 
Hickman, que también es doctor en derecho constitucional, plantea que la aprobación de un artículo transitorio 
para posponer la entrada en vigor de la reforma electoral fast track no salva la inconstitucionalidad de la ley local 
aprobada el pasado 3 de septiembre. Hickman, quien se desempeñó como diputado local durante el periodo 

2002-2005, considera que la reforma electoral fast track surgió de la necesidad de mantener el control del 
proceso electoral. (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101673 

 
INTOLERANCIA  

 Pide JJE intercesión del gobernador ante Congreso 
El diputado local del Partido Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torre, anunció que solicitará al 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas que respalde las iniciativas que presentó, mismas que se encuentran en “la 
congeladora”, entre ellas la Ley de Austeridad para el Estado de Puebla, e indicó que Acción Nacional es la 
bancada que bloqueó los documentos. No obstante, dijo que en su carácter de diputado local espera que se 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101675
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101674
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101673
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desempolven las iniciativas que ha presentado, entre otras la despenalización de aborto. El legislador aseguró que 
no se ha presentado una sumisión ante el Poder Ejecutivo, e informó que este lunes se reunirán con el 
gobernador Rafael Moreno Valle sin que se trate que vaya a dar línea. (Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101672 

 

 
 
CAMBIO  

 Doger pide que analicen perfiles de los aspirantes 

El diputado federal del PRI, Enrique Doger Guerrero, exhortó a los miembros de su partido a analizar quiénes 
serán los candidatos a diputados locales y alcaldes que participarán en el próximo proceso electoral. Enfatizó que 
para el edil capitalino se debe “tomar la mejor decisión”, pues tendrá en sus manos el destino de la ciudad por 

cuatro años y ocho meses. Este fin de semana, el exalcalde sostuvo encuentros con la estructura de su partido, 
con mujeres y jóvenes universitarios, entre otros. Doger Guerrero indicó que una mala decisión sobre el próximo 
alcalde de Puebla afectará su rumbo. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-151012-luz-doger-pide-que-analicen-
perfiles-de-los-aspirantes.php 

 
CAMBIO  

 Puebla, séptimo estado más transparente en sus gastos 
Puebla es uno de los estados que registran mejores resultados en transparencia sobre los gastos operativos de la 
administración estatal. De acuerdo a la consultora Aregional, cumple con más del 80 por ciento de la información 

que debe publicarse dentro del rubro que contempla los sueldos, compensaciones y remuneraciones netas de los 
funcionarios públicos, así como licitaciones y adjudicaciones. La consultora informó que Puebla se ubica en la 
posición siete con los mejores resultados de este rubro, que es parte del Índice de Transparencia y Disponibilidad 
de la Información Fiscal de las Entidades Federativas. (Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-151012-osv-puebla-s-ptimo-estado-m-s-
transparente-en-sus-gastos.php 

 
CAMBIO  

 Sin discutir renovación de comisionados de la CAIP 
A una semana de que se emita la convocatoria para renovar un puesto en la Comisión de Acceso a la Información 
Pública (CAIP), la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del estado no ha sesionado al respecto, 
reconoció el diputado de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa. En enero de 2013, el comisionado Samuel 

Rangel Rodríguez cumple los seis años para los que fue electo. En entrevista para CAMBIO, el legislador señaló 
que el tema aún no está en la agenda del Legislativo: “al día de hoy no traíamos en la brújula del Congreso la 
elección de un nuevo integrante de la CAIP, habrá que esperar en términos de lo que marca la Ley Orgánica y la 
Constitución local cómo vamos a elegirlo”. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-151012-luz-sin-discutir-renovaci-n-de-
comisionados-de-la-caip.php 

  
CAMBIO  

 Sólo se han registrado 52 aspirantes al IEE 
Cuatro de los ocho consejeros del IEE acudieron al Congreso del estado a buscar su ratificación en el órgano 
electoral. Paul Monterrosas, Víctor Rodríguez, Juan Carlos de la Hera y Fidencio Aguilar se inscribieron el pasado 
viernes a la convocatoria para participar en la renovación del Instituto Electoral del Estado. Del mismo modo, 
Dalhel Lara Gómez, nombrado recientemente titular de la Unidad de Fiscalización del IEE, se registró para el 

cargo. Asimismo Marcelina Sánchez, exdirectora general, y Julián Corona, exsecretario técnico del Instituto y 

desde julio director técnico de la Secretaría Ejecutiva, buscan ser consejeros electorales. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-151012-luz-s-lo-se-han-registrado-52-
aspirantes-al-iee.php 

 

 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101672
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-151012-luz-doger-pide-que-analicen-perfiles-de-los-aspirantes.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-151012-luz-doger-pide-que-analicen-perfiles-de-los-aspirantes.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-151012-osv-puebla-s-ptimo-estado-m-s-transparente-en-sus-gastos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-151012-osv-puebla-s-ptimo-estado-m-s-transparente-en-sus-gastos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-151012-luz-sin-discutir-renovaci-n-de-comisionados-de-la-caip.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-151012-luz-sin-discutir-renovaci-n-de-comisionados-de-la-caip.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-151012-luz-s-lo-se-han-registrado-52-aspirantes-al-iee.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-151012-luz-s-lo-se-han-registrado-52-aspirantes-al-iee.php
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 El gobierno estatal sí operó a favor del PRI y del PAN en 2012: Espinosa 
En la elección de 2012 fue evidente el uso de la estructura del gobierno estatal a favor de los candidatos del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido Acción Nacional (PAN), afirmó el recién nombrado 
coordinador electoral del Partido Movimiento Ciudadano (MC) en Puebla, José Juan Espinosa Torres, quien solicitó 

al titular del Poder Ejecutivo del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, mantenerse al margen del proceso electoral 
local que se encuentra en puerta.  Afirmó que la Comisión Operativa Nacional de MC, que encabeza Dante 
Delgado Rannauro. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-gobierno-estatal-si-opero-a-favor-del-pri-y-del-pan-en-

2012-espinosa_id_14888.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Denuncias por fraude impiden a Eric Cotoñeto ser dirigente del PRD: ADN-IDN 
Eric Cotoñeto Carmona está impedido para ser presidente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 
ante una denuncia penal que enfrenta por fraude financiero y las investigaciones que le sigue el Instituto Federal 
del Estado (IFE) por mal uso de las prerrogativas, afirmaron los líderes en Puebla de las corrientes Alternativa 
Democrática Nacional (ADN) e Izquierda Democrática Nacional (IDN). (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/denuncias-por-fraude-impiden-a-eric-cotoneto-ser-
dirigente-del-prd-adn-idn_id_14885.html  

 

 
 

MILENIO  

 Movimiento Ciudadano cabildeará despenalización del aborto con el gobernador  
Este lunes, los coordinadores de las fracciones del Congreso se reunirán con el gobernador Rafael Moreno Valle 
para discutir los temas de la agenda legislativa para el tercer periodo ordinario de sesiones. Lo anterior lo informó 
el representante legislativo de Movimiento Ciudadano (MC), José Juan Espinosa Torres, quien rechazó que el 
poder legislativo no tenga autonomía ante el mandatario estatal, debido a que en año y medio de la LVIII 
Legislatura, los diputados han aprobado los proyectos de iniciativa de Moreno Valle en comparación a las 

emanadas de sus compañeros. (María Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d4f180203e1ab24f8b2147b1db43b14  
 
MILENIO  

 Puebla, entre los 15 aeropuertos con altas posibilidades de atraer conectividad 

Puebla es uno de los 15 aeropuertos con altas probabilidades de atraer conectividad aérea ya que se podrían abrir 
entre 8 y 11 rutas aéreas. En primer lugar aparece el destino Puerto Vallarta que busca abrir 36 rutas. De 
acuerdo con el estudio denominado Conectividad Aérea ¿el Talón de Aquiles? que fue realizado por la Secretaría 
de Turismo a nivel federal, el destino Puebla no apareció entre los 26 principales aeropuertos en México con base 

en la oferta de asientos semanales, sin embargo, se ubicó entre las terminales con posibilidades de incrementar 
destinos. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d4f180203e1ab24f8b2147b1db694b0   
 
MILENIO  

 AMLO regresará a Puebla en noviembre 
Será el 9 de noviembre cuando Andrés Manuel López Obrador regrese a la ciudad de Puebla para celebrar el 
Congreso Estatal del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), confirmó José Agustín Ortiz Pinchetti. En 
entrevista para Milenio Diario, precisó que en el caso del municipio de Puebla se está defiendo a los participantes 

de las asambleas, ya que dijo, se pretende que las personalidades que sean parte de las reuniones, no pertenezca 
a un grupo o fracción en particular. Manifestó que al cierre de las asambleas, López Obrador, excandidato a la 
presidencia de la República por el alianza Movimiento Progresista (PRD, PT y Movimiento Ciudadano). (María 
Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d4f180203e1ab24f8b2147b1db13c59  
 
 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-gobierno-estatal-si-opero-a-favor-del-pri-y-del-pan-en-2012-espinosa_id_14888.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-gobierno-estatal-si-opero-a-favor-del-pri-y-del-pan-en-2012-espinosa_id_14888.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/denuncias-por-fraude-impiden-a-eric-cotoneto-ser-dirigente-del-prd-adn-idn_id_14885.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/denuncias-por-fraude-impiden-a-eric-cotoneto-ser-dirigente-del-prd-adn-idn_id_14885.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d4f180203e1ab24f8b2147b1db43b14
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d4f180203e1ab24f8b2147b1db694b0
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d4f180203e1ab24f8b2147b1db13c59
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E-CONSULTA 

 Plantea Manzanilla pacto de civilidad entre partidos para el 2013 
Si bien el gobierno del estado no considera que se presentarán focos rojos en la entidad con el inicio del proceso 
electoral local el próximo mes de noviembre, se podría invitar a las fuerzas políticas a que firmen un pacto de 
civilidad, como se hizo para la elección federal de este año. Así lo comentó el secretario General de Gobierno, 
Fernando Manzanilla Prieto, quien dijo que todavía no se han tenido los acercamientos con los dirigentes 

partidistas, pero se tiene abierta la opción de llegar a un acuerdo con éstos para garantizar una elección en paz. 
(Shanik David) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/plantea-manzanilla-pacto-de-
civilidad-entre-partidos-para-el-2013 

 
 
E-CONSULTA 

 El PRD en el Senado no permitirá albazos: Barbosa 
El PRD en la Cámara de Senadores estará atento para impedir albazos o sorpresas de parte del próximo gobierno 
federal, al que exhortó a poner sobre la mesa los ejes de su política en torno a temas como combate a la 
corrupción, seguridad, economía y desarrollo social, señaló el coordinador parlamentario en el Senado de la 
República, Miguel Barbosa Huerta. El legislador poblano resaltó que hay temas que exigen una definición clara por 
parte del próximo gobierno priísta más allá de declaraciones aisladas, incluso “debe ser el más interesado y 
comprometido a emprender una reforma a fondo del poder público”. (Redacción) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/el-prd-en-el-senado-no-

permitira-albazos-barbosa 

 

  
 
PERIODICO DIGITAL 

 Puebla será sede de la Reunión Regional de Secretarios de Salud  
Del 15 al 19 de octubre Puebla será sede de la XXXV Reunión Regional de Secretarios de Salud Sur-Sureste del 
País, en la que se tratarán temas de relevancia en materia de Salud para los estados que conforman esta región, 
con el objetivo de crear acuerdos y soluciones que beneficien a sus habitantes, informó el Secretario de Salud, 
Jorge Aguilar Chedraui. A este importante encuentro, asistirán Phillippe Lamy, Representante en México de la 
Organización Mundial de Salud y la Organización Panamericana de la Salud; el Comisionado Nacional de 

Protección Social en Salud, David García Junco Machado y, Alfonso Petersen Farah, Secretario Técnico del Consejo 

Nacional de Salud. (Abel Martínez) 
http://periodicodigital.com.mx/ 

 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Mondragón dice adiós reconociendo crisis del PAN  
Juan Carlos Mondragón Quintanta aprovechó el aniversario 73 de Acción Nacional para despedirse de la dirigencia 
estatal de su partido, reconociendo la actual “crisis” en la que deja dicho instituto y con un mensaje político al 

“darle su lugar” a los panistas con más de 30 años de militancia, a expresidentes de estructura estatales y 
municipales. De hecho, el líder estatal fue arropado por los representantes del panismo tradicional en Puebla, que 
está representado por el Yunque: Eduardo Rivera, alcalde de Puebla; Juan Carlos Espina, diputado local y Gerardo 

Maldonado, dirigente municipal. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/mondragon-dice-adios-reconociendo-crisis-del-pan   

 

 
 

 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/plantea-manzanilla-pacto-de-civilidad-entre-partidos-para-el-2013
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/plantea-manzanilla-pacto-de-civilidad-entre-partidos-para-el-2013
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/el-prd-en-el-senado-no-permitira-albazos-barbosa
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/el-prd-en-el-senado-no-permitira-albazos-barbosa
http://periodicodigital.com.mx/
http://www.imagenpoblana.com/2012/mondragon-dice-adios-reconociendo-crisis-del-pan
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IMAGEN POBLANA  

 Lozano es un nefasto y necesita psicólogo: Leobardo 
La reforma laboral que actualmente es analizada en el Senado de la República llevó al ring de las declaraciones a 
Leobardo Soto Martínez, líder de la CTM en Puebla, y al senador Javier Lozano Alarcón. El primero mencionó que el 
panista es un nefasto y que necesita psicólogo. Lozano estará este lunes en Puebla a las 10:00 de la mañana en un 

hotel del Centro Histórico para responder al priista y para dar sus argumentos de por qué el grupo del PAN está 
promoviendo que los sindicatos transparenten el manejo de los recursos de sus afiliados. Leobardo Soto comentó 
que de insistir PAN y PRD en su intento por hacer modificaciones a los puntos de contratación colectiva. (Arturo 
Torres) 

http://www.imagenpoblana.com/2012/lozano-es-un-nefasto-y-necesita-psicologo-leobardo     

 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 ADN pelea la Secretaría General y no la presidencia 
La líder de la corriente perredista Alternativa Democrática Nacional (ADN), Roxana Luna confirmó que no existe 
un interés de bajar a Erik Cotoñeto Carmona de la dirigencia estatal del PRD en Puebla, sino que su interés es 
obtener la secretaría general de partido. En entrevista la actual diputada federal admitió que mañana en la 

reunión de la Comisión Política Nacional del Sol Azteca, lo único que buscarán es pelear a como dé lugar que la 
organización que representa sea la que encabece la secretaría general y 3 direcciones más, ya que de acuerdo a 
sus datos, ADN  era la segunda fuerza política y no Nuevo Foro Sol con Julián Rendón. (Angélica Patiño Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/ 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Peña Nieto visitará Puebla tras rendir protesta 
El ex coordinador de campaña de Enrique Peña Nieto en Puebla, Alejandro Armenta Mier, confirmó que el 

Presidente de la República electo Enrique Peña Nieto visitará Puebla. En entrevista el priísta confirmó que en estos 
momentos el equipo de transición del  presidente electo, encabezado por Luis Videgaray, está conformando una 
agenda oficial por varios estados de la República entre los que se incluye Puebla, en el que el Peña Nieto pretende 
iniciar su labor como el nuevo mandatario federal de México. Armenta Mier manifestó que la intensión es que  
estas visitas se realicen tras la toma de protesta como una forma de iniciar acercamientos con los diferentes 
gobernantes de los diferentes estados de la República. (Angélica Patiño Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/ 
 

 

 
 
 
RETO DIARIO 

 Sigo al frente de la SGG, asevera Manzanilla 
Sólo las circunstancias definirán cambios en la Secretaría General de Gobierno, afirmó su titular, Fernando 
Manzanilla Prieto, quien aclaró seguir al frente de la dependencia y no pretender hasta ahora una candidatura a la 
presidencia municipal de Puebla por el Partido Acción Nacional. Las recientes reformas a la Ley Electoral para el 
estado de Puebla, mismas que adelantaban el arranque de las campañas para el mes de noviembre, tampoco 
aceleran decisiones, insistió el encargado de la política interna en la administración, quien aseguró habrá que 

esperar la convocatoria de su partido, el PAN, al cual se afilió no hace mucho. (Hugo Sánchez Izquierdo) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sigo-al-frente-de-la-SGG,-
asevera-Manzanilla&id=36534 
 
 
RETO DIARIO 

 Consejeros del IEE quieren repetir en el cargo 
Este lunes vencerá el plazo para los aspirantes a conformar el nuevo Consejo General del IEE y hasta el momento 
son cuatro de los actuales consejeros quienes buscan la reelección, además de funcionarios del órgano electoral 

http://www.imagenpoblana.com/2012/lozano-es-un-nefasto-y-necesita-psicologo-leobardo
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sigo-al-frente-de-la-SGG,-asevera-Manzanilla&id=36534
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sigo-al-frente-de-la-SGG,-asevera-Manzanilla&id=36534
http://www.contraparteinformativa.com/
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quienes pretenden ser consejeros. Entre los actuales integrantes del Consejo General y que quieren repetir en el 
cargo, están, Paul Monterrosas Román, Víctor Rodríguez Serrano, Juan Carlos de la Hera Bada y Fidencio Aguilar 
Víquez, quienes ya entregaron la documentación al Congreso del Estado. Entre los funcionarios electorales, se 

encuentran, Dalhel Lara Gómez,  Noé Julián Corona Cabañas y Marcelina Sánchez Muñoz. (Agustín Hernández) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Consejeros-del-IEE-
quieren-repetir-en-el-cargo&id=36527 
 
 
RETO DIARIO 

 Jóvenes priistas exigen espacios y la dirigencia estatal 
Las diferentes agrupaciones al interior del PRI exigieron que se respete el espacio al sector juvenil y que sean 
más del 30 por ciento las candidaturas propietarias a jóvenes del tricolor con menos de 35 años de edad, y si 

existe la renovación del Comité Estatal le apuestan a que sea generacional. Consideraron que es tiempo que su 
partido postule a jóvenes a los cargos de elección popular y no existan más candidaturas atrapadas en el pasado 
que sólo han significado derrotas para el partido en la entidad. El dirigente de los jóvenes priistas, Fierro Romero, 
consideró que de existir un proceso interno para la renovación de la dirigencia estatal apostarían por el dirigente 
del Movimiento Territorial, Alberto Sánchez Barranco. (Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Jovenes-priistas-exigen-
espacios-y-la-dirigencia-estatal&id=36525 

 

INFORMACION NACIONAL 

 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Celebran Rajoy y PP proyectos de Pemex 
El Partido Popular (PP) confirmó que Petróleos Mexicanos (Pemex) construirá en España un complejo industrial que 
servirá como terminal para almacenaje, mezcla, carga y descarga de líquidos relacionados con el sector petrolero, 

lo cual podría inyectar a la economía española 247 millones de euros (más de 4 mil millones de pesos) en los 
próximos años. A este partido pertenece el presidente del gobierno español, Mariano Rajoy, quien realiza una 
intensa promoción sobre la firma de contratos de Pemex para operar en Galicia. El PP precisa que la paraestatal ya 
presentó un “proyecto básico” con un estudio económico y un aval por 439 mil euros. (Francisco Reséndiz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40542.html  

 

 
EL UNIVERSAL  

 Peña Nieto se reúne con empresarios españoles 
Enrique Peña Nieto, presidente electo de México, se reunirá hoy con un grupo de empresarios, entre ellos, algunos 
de los más influyentes de España, para exponer su visión de país y las posiciones que asumirá su gobierno en 
temas internacionales. Al encuentro, que se desarrollará previo a la recepción que le ofrecerá el presidente del 

gobierno español, Mariano Rajoy, en el Palacio de la Moncloa y la cena que le ha preparado el rey Juan Carlos en el 
Palacio de la Zarzuela, asistirán directivos y presidentes de empresas como Repsol, Telefónica y BBVA.  (Francisco 
Reséndiz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40543.html  

 
EL UNIVERSAL  

 "No aptas", 2 de cada 10 escuelas, reporta SEP  
En México, dos de cada 10 aulas requieren una intervención inmediata de las autoridades, debido a que su 

infraestructura es “mala” y “no apta” para que los alumnos de preescolar, primaria y secundaria tomen clases. De 
las más de 195 mil escuelas públicas del país distribuidas en esos tres niveles, en 70 mil 441 falta el agua, en casi 
44 mil 500 no hay luz y cerca de 131 mil requieren drenaje. Son datos del Diagnóstico Educativo de la República 
Mexicana que la Secretaría de Educación Pública (SEP) elaboró como balance de las condiciones de las escuelas, un 
documento que está a disposición del equipo de transición del presidente electo, Enrique Peña Nieto. (Nurit 
Martínez) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Consejeros-del-IEE-quieren-repetir-en-el-cargo&id=36527
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Consejeros-del-IEE-quieren-repetir-en-el-cargo&id=36527
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Jovenes-priistas-exigen-espacios-y-la-dirigencia-estatal&id=36525
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Jovenes-priistas-exigen-espacios-y-la-dirigencia-estatal&id=36525
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40542.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40543.html
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COLUMNAS 
  

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 

El morenovallismo, sin calidad humana 
Lo dicho, a la actual administración estatal le falta sensibilidad humana, la cual va más allá de las grandes 
obras y los macro eventos que ponen a Puebla en los ojos de todo el país. 
Los pequeños detalles son los que hacen la diferencia y este día el reportero Jorge Castillo pone el dedo en la 
llaga con el cierre de la escuela para ciegos, la cual dejó de prestar sus servicios en la entidad, luego de que el 
gobierno del estado se negó a apoyar a esta asociación civil con 7 mil pesos y aparatos que necesitaba para 
continuar con sus servicios. 

La remodelación de Casa Puebla costó 60 millones de pesos, de los cuales se pudieron haber canalizado 84 mil 
pesos para pagar un año de rentas en atención a estos grupos vulnerables. Si la remodelación de Casa Puebla 
puede parecer un exceso, basta con recordar que los 2 helicópteros Agusta, en los que se transporta el 
gobernador, tuvieron un costo en su conjunto de 11 millones de dólares, los cual da un monto cercano a los 
140 millones de pesos, los cuales si se suman al mantenimiento da una cifra superior a los 150 millones. 
La administración estatal también se gasta cerca de 86 millones de pesos en contratos de televisión para que la 

figura del gobernador tenga un alcance nacional e internacional. Por si algo faltara, el gasto en eventos como el 

5 de mayo y el 15 de septiembre en artistas como Chayanne, Marck Anthony, Paulina Rubio y Pablo Montero 
rebasa por mucho lo que se pudo destinar como apoyo financiero a una escuela como la de sordos, que tuvo 
que buscar recursos en el zócalo de la ciudad y en el jardín del Carmen. 
Ahora viene el Teletón y —sin contar los millones que se gastaron en el promer año de la gestión 
morenovallista— seguramente será insultante la cantidad de recursos que se darán en apoyo a la causa de 
Televisa y sólo para salir en el “Canal de la estrellas” y continuar con la promoción. 

En el extremo de los caprichos, se pretende construir un teleférico de Los Fuertes al bulevar 5 de Mayo y una 
gigantesca rueda de la fortuna como si fueran prioridades, pero no pudo darse un apoyo para la escuela para 
sordos. 
Ni duda cabe que para esta administración lo que no da reflectores, simple y sencillamente no existe y éste, fue 
el desafortunado caso de esta humilde escuela, la cual simplemente no contó con la suerte 
de ser madiáticamente vendible para el gobernador. Ni hablar, la falta de calidad humana en la persona del 

gobernador es tan evidente, como su debilidad por los eventos superfluos. 

Es el precio de tener gobernantes que nacieron en cuna de oro y entre sábanas de seda. 
Dos palomeados más para el IEE 
Dentro de la auténtica simulación que hoy se vive para la renovación del Instituto Electoral de Puebla le doy el 
nombre de dos personajes más que se presume están palomeados para llegar a ser consejeros. 
El primero de ellos es Juan Pablo Mirón, cuyo hermano es yerno del exgobernador Melquiades Morales Flores y 
quien se desempeña como secretario particular del titular de la SEP, Luis Maldonado Vengas. 
Al parecer la mano de su jefe ha comenzado a pesar para que Juan Pablo se ubique los próximos 6 años como 

consejero del Instituto Electoral del Estado, por supuesto que con todo el apoyo de Casa Puebla. Por cierto, a 
Mirón se le practicó un procedimiento administrativo en el proceso electoral de 2010 debido a que el señor se 
llevó un paquete electoral con todo y boletas a su casa. 
Esos son los prospectos que quieren llevar al nuevo IEE. 
Otro al que el dedo divino lo tocó es Vicente Avendaño Fernández, recomendación del titular de la Secretaría de 

Asuntos Jurídicos, José Montiel. A ambos les armaron y revisaron sus expedientes, para que los levantadedos 

poblanos aprueben en el pleno su nombramiento como consejeros electorales. 
Anote estos dos nombres que hoy le adelanto como cuota de Casa Puebla, en donde algunos miembros del 
gabinete han metido la mano, el codo y hasta el hombro para tener su propia cuota dentro de la renovación del 
órgano electoral en el estado. 
Lo que el Congreso realiza es pura y simple simulación. Y si no, al tiempo. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1682 

 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40544.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1682
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1682
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1682
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1682
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(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
¿De qué está hecho el CEN? 

Los días por venir serán definitivos para el priismo poblano, el cual espera señales de su Comité Ejecutivo 
Nacional para comenzar a medir cómo será la relación entre la esfera nacional y el gobernador Moreno Valle. 
Un primer punto para medir cómo se dará la nueva relación entre el priismo y el gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas se dará en la designación del nuevo presidente estatal de este partido. Originalmente los grupos 
priistas con influencias en la ciudad de México pusieron sobre la mesa el nombre de Germán Sierra Sánchez 
para que se convirtiera en el nuevo líder estatal del tricolor, en México existían los consensos y sólo se 

esperaba la negociación con Fernando Morales Martínez para que se diera el relevo en la dirigencia. 

Pero el nombre de Germán Sierra Sánchez no cayó bien en Casa Puebla, la reacción vino de inmediato y se le 
hizo saber al PRI nacional y al local, a través de personeros priistas, a los cuales les gusta jugar el juego del 
gobernador y vivir de rodillas a sus órdenes, como el dirigente de la CTM y exdiputado federal Leobardo Soto 
López, quien de inmediato salió a descalificar a Sierra. Por increíble que parezca, hay priistas como Soto, que 
quieren seguir la política del colaboracionismo, las cuales les han dejado buenas ganancias personales aunque 
su partido sea el que salga perdiendo. Otro ejemplo de este tipo de priistas son los 14 diputados del tricolor en 

el Congreso local los cuales encabeza Edgar Salomón Escorza, que prefieren decirle que “sí” a todo lo que diga 
el gobernador, así sea empinarse y arrodillarse. 
De este modo, el peor enemigo que hoy enfrenta Germán Sierra para convertirse en dirigente estatal del PRI es 
ese priismo cabizbajo, sumiso, abyecto y zalamero, que se acostumbró a ser una oposición “cómoda”. En Casa 
Puebla —reitero— ha incomodado mucho la probable llegada de Sierra y han comenzado a mover con todo sus 
hilos, para evitar que el veterinario se quede con la dirigencia de este partido. Habrá que ver y medir la actitud 
del CEN, órgano de gobierno priista que también se ha visto endeble y medroso en la toma de decisiones. Y es 

que, según Pedro Joaquín Coldwell, el dirigente nacional del PRI, en este momento hay otras prioridades y 
Puebla está en un segundo lugar en la lista de temas prioritarios para el CEN, que ha dejado morir al priismo 
poblano y que no toma cartas en el asunto para que exista una definición. 
Tal vez en el ánimo de Coldwell también influya el hecho de ser un beltronista, sobre el cual tiene una 
ascendencia notable el exgobernador de Puebla, Melquiades Morales Flores, padre político y principal asesor de 
Moreno Valle. 

La fiesta de Montero 
La fiesta del 43 aniversario del Grupo Tribuna Comunicaciones tuvo momentos muy interesantes: el más 
destacado, el discurso del viejo periodista, el cual, hoy a su edad, se da el lujo de decir todo lo quiera, hasta 
más lejos del bien y del mal. 
A su mesa acudieron los exgobernadores Melquiades Morales y Manuel Bartlett Díaz, a los cuales sólo Montero 
pudo juntar, aunque estuvieron en mesas separadas. En la principal se ubicaron el gobernador Moreno Valle y 
el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, quien acudió acompañado de su esposa Liliana Ortiz. 

También destacaron en la mesa de honor el secretario de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, muy saludado 
en toda la noche; el secretario de Educación, Luis Maldonado, quien estuvo muy platicador y sonriente, así 
como el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Falyad, a quien se le vio muy solicitado en todas las mesas. 
El empresario José Chedraui Budib, al cual muchos dan como el más viable candidato del PRI a la alcaldía, llegó 
ahora a la cena acompañado por el rector de la UAP, Enrique Agüera Ibáñez. Hay que recordar que Chedraui 
llegó acompañado al informe del rector el lunes pasado, del brazo de Enrique Doger Guerrero, con el cual había 
comido ese mismo día. Ahora Chedraui y su hijo —del mismo nombre— llegaron del brazo de Agüera, para 

todos aquellos a los que gusta buscar las señales y los mensajes en cada reunión. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1681 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Desaparecen fondos de cuentas del Banco Ixe 
La Procuraduría General de Justicia (PGJ), abrió investigaciones contra la gerente Laura Elena Muñoz Cano, y 

un ejecutivo de cuenta de la Sucursal bancaria de Ixe, ubicada en la colonia La Paz, luego de que uno de los 

clientes descubriera que vaciaron su cuenta, apoderándose de cerca de 170 mil pesos. 
Pese al hermetismo con el que se realizan las investigaciones trascendió que un cuentahabiente acudió ante el 
Ministerio Público para presentar denuncia por el robo del dinero que tenía depositado en Ixe Banco y que le 
fue sustraído presuntamente por uno de los ejecutivos de cuenta y que fue respaldado por la gerente una vez 
que se conoció de la felonía. 
Trascendió que en los primeros días del mes de enero el cuentahabiente llegó a la sucursal para conocer su 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1681
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estado de cuenta y para tal efecto le dio al ejecutivo de cuenta que lo atendió su chequera y éste se la llevó por 
varios minutos, luego llegó y le devolvió la chequera y le dio la información. 
Al siguiente día este mismo cliente comenzó a realizar sus operaciones comerciales y a firmar cheques de pago 

que más tarde fueron rebotados, por lo que volvió a checar su saldo y le dijeron que no tenía un solo peso, 
siendo que un día antes le informaron que su cuenta era de 170 mil pesos. 
El afectado acudió a hablar con la gerente de la sucursal y ésta le negó toda la información de ese ejecutivo de 
cuenta y es más, le dijo que ya no trabajaba en ese banco y que ni siquiera se acordaba de su nombre, luego 
negó entregar el video interno donde aparece ese ejecutivo. 
Así las cosas, las investigaciones por el robo de 170 mil pesos aumentaron la lista de sospechosos, ahora no 

sólo es el ejecutivo de cuenta sino que además la gerente, quien de entrada está incurriendo en el delito de 

encubrimiento. 
La historia apenas comienza. 
Ante abusos policíacos, oídos sordos de la justicia 
Los abusos y excesos de elementos de la Policía Estatal Preventiva (PEP), van en aumento, lo mismo que el 
desinterés de sus jefes directos para poderlos controlar, en otras palabras ni les interesa. 
Las renuncias obligadas de policías que no pasaron el examen de confianza no detienen a los uniformados para 

que no todos, sigan incurriendo en abusos e incluso en atracos “bajo el amparo de la ley”. 
El fin de semana pasado, en el retén que coloca la Policía Municipal de Puebla, al oriente de la ciudad de 
Puebla, los uniformados despojaron de su celular a un empleado, quien olvidó su licencia de manejar y para 
dejarlo ir le quitaron lo único que llevaba de valor. 
Así de miserables. 
AP/5664/2012/Centro, denuncia Raúl Velázquez Ibarraran, 54 años, mecánico, con domicilio en 4 Oriente 1411 
del barrio de La Luz. 

Raúl declaró que el jueves 4 de octubre a las 18:30 horas, se encontraba en el interior de su domicilio se 
disponía a comer cuando escuchó escándalo. Antes de que pudiera reaccionar ya se encontraban dentro de su 
casa elementos de la Policía Estatal Preventiva (PEP), uno de los uniformados le preguntó que si la moto roja 
que estaba afuera era suya, cuando le dijo que sí el uniformado gritó a sus compañeros “esposen al hijo de la 
chingada”. 
Cuando sacaron a Raúl para subirlo a la batea de la camioneta oficial se dio cuenta que otros tres uniformados 

ya estaban en el segundo piso de su casa, se metieron utilizando una escalera que tomaron de un albergue de 
Alcohólicos Anónimos donde estaban pintando su anuncio. 
Preguntó que estaba pasando y se acercó un hombre de aproximados 40 años de edad, le dijo que lo habían 
asaltado y que le robaron su computadora y huyeron en una moto roja, pero de inmediato el afectado dijo que 
ese no era el atracador, que los otros dos eran más jóvenes, además de que Raúl les dijo que sintieran el 
motor de su moto, que estaba frió, prueba de que en todo día no había sido utilizada. 
Nada le valió, los vecinos salieron a ayudarlo y una mujer fue golpeada, a otra la amenazaron porque vieron 

que les estaba tomando fotos. 
A Raúl se lo llevaron a las instalaciones de la Policía Estatal, en la 9 Oriente y la 16 Sur, lo tuvieron sentando 
hasta las 22:30 horas de ese día, lo amenazaban en forma constante y al final le dijeron que ya se retirara, le 
entregaron el celular que le confiscaron al momento de la detención, nadie le dio explicación alguna, 
simplemente le dijeron que se fuera. 
Más tarde se enteró que en la 2 Oriente, a la vuelta de su casa, la uniformada detuvo a dos sujetos que se 
habían robado una laptop, los ubicaron por el GPS del aparato. 

Entonces fue claro que los policías se equivocaron, fue claro que allanaron la casa de un mecánico, que lo 
amenazaron, que lo privaron de su libertad. 
El abuso ya fue denunciado a Derechos Humanos. 
A nadie le importa, el expediente radicado en la Delegación Centro del Ministerio Público ni siquiera ha sido 
atraído por la fiscalía que investiga delitos cometidos por funcionarios públicos. 
Así o más chingones. 

Nos vemos cuando nos veamos. 
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(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Solamente EPN puede detener la megacoalición 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1683
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1683


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Lunes 15 de Octubre de 2012 

 

 

 23 

En diciembre de 2009 apenas se perfilaban las contiendas internas del PRI y del PAN para definir a sus 
candidatos a la gubernatura, pero seis meses antes de los comicios ya se escuchaba un run-run que a mí me 
parecía inconcebible: la conformación de una alianza PAN-PRD para hacer un frente común contra el 

tricolor. Tres meses después se hicieron realidad y no sólo en Puebla, sino en Sinaloa y Oaxaca: cómo alguien 
iba a imaginar que su primer promotor era el presidente Felipe Calderón. Para 2013, la conformación de 
la nueva megacoalición deberá superar un obstáculo mayúsculo: el nuevo inquilino de Los Pinos es 
un antialiancista consumado. Enrique Peña Nieto será el primer enemigo a vencer. 
Las megacoaliciones del 2010 fueron objeto de un gran teje y maneje de la política nacional porque 
Calderón las utilizó como ariete contra el PRI e instrumento de negociación al mismo tiempo. Puebla, Sinaloa y 

Oaxaca fueron el laboratorio desde donde se probó la eficacia de un frente anti PRI que, un año después 

podría tumbar el proyecto presidenciable de Enrique Peña Nieto en el Estado de México. 
Grandes e inconfesables negociaciones se llevaron a cabo en Bucareli con el objeto de disuadir una 
megacoalición en Edomex: el intercambio de fichas incluyó la firma de un pacto secreto entre los dirigentes del 
PRI y del PAN, César Nava y Beatriz Paredes, para que en la sucesión de Peña Nieto no hubiera megacoalición. 
A cambio, el PRI comprometió el voto para el Presupuesto federal 2010 y el alza del IVA del 15 al 16 por 
ciento. Todos contentos, pero el hoy presidente electo se compró otro seguro de vida, nada más por si las 

dudas. En el Congreso del Estado de México promovió una ley antialianzas, en la que se estableció un 
candado en el código electoral para impedir las coaliciones parciales y obligar a los partidos políticos a firmar 
coaliciones totales. Resultado: en 2011 no hubo alianza, Eruviel Ávila se llevó de calle la elección y 
Peña Nieto pavimentó su camino a Los Pinos. 
En 2010, el presidente fue el gran promotor de las coaliciones; en 2013, será su gran enemigo. Por ello, pese 
a que Moreno Valle tenga profundos acuerdos con las dirigencias nacionales para armar la megacoalición del 
próximo año, hará falta esperar a que Peña Nieto tome protesta para conocer sus verdaderas intenciones, 

así como la de los partidos y sus principales cuadros. 
Compromiso por Puebla fue negociada en las instancias nacionales en 2010 y poco se tomó en cuenta la 
opinión de los liderazgos locales, porque la mayoría habían sido cooptados por Mario Marín. La línea, pues 
llegó de arriba. Lo mismo ocurrirá en 2013: poco importa que los actores locales opinen, tal y como José Juan 
Espinosa viene rechazando la posibilidad, así como cuadros panistas mediocres como Ana Teresa Aranda. Si 
nace, nacerá en México, y si muere, igual. 

Un caso específico será el de Nueva Alianza: aunque muchos apuestan que si Elba Esther Gordillo recibe la 
orden de Peña Nieto de abstenerse en la megacoalición poblana, sin chistar obedecerá. Tal previsión ignora 
que en 2010 Nueva Alianza en la mayoría de los estados en disputa fue con el PRI, y solamente en los casos de 
Puebla y Veracruz se la jugó con el PAN. Es decir, le dijo no a Calderón. ¿Podrá decirle lo mismo a Peña? 
Circunstancias juegan a favor y en contra de la megacoalición 2013 que arma Moreno Valle: el principal 
obstáculo, como ya lo dijimos, puede ser el presidente, porque entre sus pocas ideas claras está el 
antialiancismo. A favor, sin embargo, se coloca el hecho de que en su periplo a Alemania, Peña Nieto ya 

anunció que su primer objetivo el próximo año es la apertura de Pemex al capital privado: y para hacerlo 
requiere una gran alianza legislativa y social. 
No veo a Peña Nieto tensando las cosas de más en el primer semestre del próximo año, si en verdad su 
objetivo es la apertura energética: tan sencillo como que no querrá sumarle aliados a Andrés Manuel 
López Obrador, quien dará su gran batalla el próximo año con grandes movilizaciones. El PAN y el PRD 
deben quedarse de su lado. ¿Y arriesgar todo por unas cuantas alcaldías? Simplemente no lo creo. 
El tiempo sigue avanzando y apenas queda un mes y medio para la toma de protesta de Enrique Peña Nieto: 

hasta entonces seguirá el suspenso de la megacoalición 2013, aunque eso no impide que Moreno Valle siga 
trabajando a todo vapor para materializarla. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/octubre/colum-tiempos-151012.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
Ambición y poder, patología del PAN, PRI y PRD 

Lo que ocurre con los tres partidos políticos más importantes de Puebla y del país es lamentable. No se 
entiende cómo el PRD, después de haber logrado tan jugosa votación, se encuentre hundido en el 
escándalo; tampoco que el PRI luego de coronarse en tantos distritos, además de la Presidencia de la 
República, en lugar de festejar y repartirse el botín haya optado por destruirse; y menos es comprensible 
que el PAN, con tan amarga experiencia en 2012, se meta los dedos en las heridas para aumentar la 
hemorragia en vez de curarlas. 
¿Qué propicia semejante comportamiento? La ambición y el poder. Habría que recurrir a Maslow y a su 
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pirámide invertida para entender que estos dos conceptos son necesidades primarias en los políticos de 
nuestros tiempos. Y yo iría más allá; se trata de enfermedades patológicas que (por lo visto) también padecen 
aquellos que pilotean los puestos administrativos desde su pequeño pentágono municipal o estatal. 

La ambición y el poder son los cangrejos que tienen asido de las patas a Eric Cotoñeto para que no se 
salga de la cubeta, válgase la analogía del síndrome del cangrejismo mexicano expuesto por Freud para 
explicar que los cangrejos mexicanos son mezquinos por naturaleza. ¿Pueden sostener y reconocer el liderazgo 
de Cotoñeto en el CEN perredista? ¡Claro que pueden! Sin embargo, es más importante que lo reconozcan 
y sostengan las tribus de su partido, que en este momento quieren bajarlo del puesto, que la misma 
sociedad y los votantes. ¿Por qué? Porque a fuerza ni los zapatos calzan. Y porque si no lo reconocen 

adentro, menos lo harán afuera. Recordemos su concepto risueño de presidencia ilegítima puesto de moda por 

Andrés Manuel López Obrador. 
La ambición y el poder son los responsables de haber convertido al PRI en un desgarriate. Cuando se 
suponía que se pondrían de acuerdo para repartirse el pastel, ¡tómala!, alguien picó ojos, otro dio patadas por 
debajo de la mesa y comenzó el desgreñadero y los chingadazos que a la fecha no paran ni se ve para 
cuándo. Yo sinceramente pensé que los priistas corrían más riesgos de unidad en el pepenado de 
delegaciones que del partido. Y oh sorpresa, la guerra la desató lo segundo. Está demostrado que es más 

rentable la selección de candidatos para 2013 que el presupuesto federal; y no es poca cosa. 
La ambición y el poder son las gotas que socavaron la dureza y arrogancia de ese PAN de estatus 
social encumbrado y de resistencia perruna a la diversidad de credos y religiones. Por poder El yunque no 
suelta al partido y por ambición Rafael Moreno Valle no lo cede. Su patología los condena, y las 
radiografías demuestran que son enfermos incurables. Otros en su lugar se buscarían y juntarían para 
prestarse mutuamente los primeros auxilios, después del desastre electoral del primer domingo de julio; ellos 
no, ellos se metieron cosas en las heridas y las hicieron más grandes para desangrarse. Y la solución (mil 

disculpas por entrometido) no pienso que sea el repartidero del partido; eso será una aspirina que les quitará el 
dolor por un instante, pero a la larga su enfermedad empeorará. 
La situación hostil y tensa que prevalece en el PRI, PAN y PRD es lamentable para quienes aspiramos a un 
sistema de partidos acotado y no a un montón de partidos satélites de ínfima representatividad; sin 
embargo, debe reconocerse que la madurez partidaria, hoy por hoy, la están demostrando, y habría 
que admitirlo, los partidos pequeños. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/octubre/colum-entranas-151012.php 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Récord Guinness 
QUERIENDO DARLE AL violín, le dieron al violón: las autoridades municipales de Puebla convocaron 
a un desfile de bandas pretendiendo con eso romper el récord Guinness. Pero tal vez no obtengan 

ese récord por las bandas, pero sí por el terrible caos vial que provocó en esta capital. 

El cierre de calles y avenidas de la parte poniente de la ciudad por el desfile de las bandas, unido al que desde 
hace varias semanas sufre la parte oriental de esta capital por las obras de pavimentación con cemento 
hidráulico del bulevar 5 de Mayo, hicieron de Puebla un verdadero infierno para automovilistas y para quienes 
viajan en transporte público. Lo bueno que fue domingo. 
Pero los señores del Ayuntamiento pueden estar seguros de que la inmensa mayoría de la gente opinó que esa 
es “la ciudad que no queremos”. 

Los embotellamientos de tránsito parece que son parte ya de la vida de la ciudad y lo peor, no hay ninguna 
coordinación con las autoridades de tránsito para que por lo menos agilicen la circulación en horas pico en las 
calles y avenidas más conflictivas. A ciertas horas del día y de la tarde noche, ya se ven algunos agentes 
haciendo ese trabajo. Quien haya dado esa idea a las lentas autoridades municipales, debe ser premiado. Por lo 
menos hay alguien que piensa en los ciudadanos.  
Nuevo nombre al bulevar Díaz Ordaz 
YA QUE HABLAMOS del Ayuntamiento de Puebla, es necesario que sepa que por acuerdo mayoritario 

del Cabildo, la diagonal que va del bulevar 5 de Mayo a la 14 Sur y que llevaba el nombre del 
expresidente Gustavo Díaz Ordaz, nacido en el estado de Puebla, cambió de nombre y ahora se llama 
Mártires del 2 de Octubre. 
Este cambio de nombre había sido solicitado desde hace tiempo por partidos, regidores y diputados de 
izquierda, pero nunca se había tomado una decisión favorable. 
Los izquierdistas insistieron a través del regidor David Méndez Márquez y lo lograron, pese a la oposición 
panista. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/octubre/colum-entranas-151012.php
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En honor a la verdad debemos decir que hubo votos de panistas a favor del cambio de nombre, entre ellos el 
del propio presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, y otros que lucharon hasta el final, para que siguiera 
llamándose dicha avenida Gustavo Díaz Ordaz, entre ellos don Carlos Arturo Ibáñez Alcocer, quien tuvo elogios 

para Díaz Ordaz, por haber presidido un buen gobierno que alcanzó importantes logros en la economía del país, 
manejándose con honestidad y con eficiencia, lo cual nos dice un economista de izquierda amigo nuestro, es 
cierto, pero en el balance final de un gobierno, deben tomarse en cuenta todos los renglones de la 
administración pública y nadie puede negar, dice, que el de Díaz Ordaz fue un gobierno autoritario y represor. 
Tal vez el gobierno del presidente Felipe Calderón no sea un gobierno represor, pero el balance final será 
negativo porque pesan mucho los más de 70 mil mexicanos muertos en una guerra contra la delincuencia 

organizada, porque el presidente se ha negado siempre a revisar su estrategia que tanto dolor, tanta amargura 

ha provocado en miles de familias y tanto problema sicológico, económico y social ha originado. Eso pesará 
mucho más que cualquier rasgo positivo que este gobierno haya tenido. 
Don Carlos Ibáñez dijo que el cambio de nombre a dicha avenida provocará muchos problemas a quienes ahí 
viven, pues un cambio de dirección de sus domicilios implicará trastornos a cientos de familias que tienen sus 
documentos personales con la dirección anterior. 
Dos ayuntamientos panistas han cambiado el nombre a dos importantes y largas avenidas (la Díaz Ordaz es 

una avenida realmente corta) y nadie se preocupó por “los trastornos que sufrirían los ciudadanos que tenían 
sus documentos con la dirección anterior”. Las avenidas a las que nos referimos son la Circuito Interior, que 
pasó a ser Juan Pablo Segundo y la Maximino Ávila Camacho que pasó a ser Juan de Palafox y Mendoza. 
Total, la votación final de los regidores y el síndico fue de 13 por la afirmativa y ocho por la negativa. Ahora la 
diagonal lateral de Plaza Dorada se llamará Mártires del 2 de Octubre. 
Lo de cambio de dirigencia del PRI son sólo rumores 
NADA SERIO PARECE haber todavía respecto al cambio de dirigencia del Partido Revolucionario 

Institucional en Puebla. Al parecer ninguno de los que se han venido mencionando para sustituir a Fernando 
Morales, ha tenido intención de buscar ese puesto. Así lo han afirmado Germán Sierra, Jorge Juraidini Rumilla y 
Alberto Jiménez Merino. 
Lo anterior quiere decir que algunos grupos interesados han lanzado al aire los nombres para ver qué pasa y 
hasta el momento, no ha pasado nada. 
Se dice que la secretaria general del comité estatal, Fedrha Isabel Soriano Corrales, ya ha vaciado su escritorio 

y se ha llevado sus pertenencias personales, pero hasta ahí las cosas. 
Un priista nos dijo que no puede haber ningún movimiento en el partido, hasta en tanto no tome posesión el 
presidente electo Enrique Peña Nieto. 
Fernando Morales se mueve con la naturalidad de quien está seguro en el puesto. Hay también rumores de que 
buscará una diputación local, para ser el coordinador de la bancada priista. Todo puede ser, pero por lo pronto, 
todos son rumores. 
 NOTAS BREVES: Un joven, licenciado en administración pública, nacido el 9 de octubre de 

1970, cuyo nombre es Adolfo Gustavo Castelán González, aspira a ser consejero del Instituto Estatal Electoral. 
Ha cumplido con todos los requisitos que se exigen y espera una decisión favorable de quienes tienen que 
decidir esto. Actualmente trabaja en una empresa privada ubicada en San Andrés Cholula, ha trabajado en 
SOAPAP, en el ISSSTE del estado de México y otras dependencias. Quiere ser consejero electoral porque 
considera que puede aportar mucho para el avance democrático de Puebla y de México. Quienes lo conocen, 
afirman que se trata de un profesional serio, capaz y honorable…Aunque no llegaron las personalidades de 
la izquierda que fueron anunciadas, el acto de UNyR, organismo que preside en Puebla, Norberto Amaya, tuvo 

una reunión exitosa, con la participación de izquierdistas dispuestos a iniciar una nueva época para esa 
corriente política y buscar su inclusión en el partido que intenta formar Morena. Los resultados de las 
discusiones en seis mesas de trabajo que se formaron en la reunión serán difundidos ampliamente, según 
informaron. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/octubre/colum-pulso-151012.php 

 
 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Pésimo imitador  
*Diputados traidores 

Copia sin certificar. Si segundas partes nunca fueron buenas, terceras menos. La carencia de imaginación e 
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ideas originales, llevan al gobernador  de Puebla a pretender imitar los pasos del Presidente electo Enrique 
Peña Nieto y del jefe de gobierno capitalino, Marcelo Ebrard. La diferencia radica en que es una mala copia de 
los trabajos de segundos pisos en el Estado de México y la capital del país. 

Con el argumento de construir el segundo piso en la autopista Puebla-México, el mandatario estatal, acudió a la 
federación para solicitar el apoyo de 8 mil millones de pesos requeridos para realizar la obra. De inmediato 
Moreno Valle Rosas, propagó que el “anteproyecto” fue aprobado, lo que representaría la llegada de recursos 
frescos al Estado de Puebla, requeridos con urgencia para “tapar” los faltantes en la mayoría de secretarías y 
direcciones del gobierno estatal. 
El “anteproyecto”, lejos está de ser aprobado. Y la millonaria suma de capital solicitada ya no dependerá del 

Presidente Felipe Calderón, autorizarla. Será el Presidente electo, Enrique Peña Nieto, quien decida. Para mala 

fortuna de Moreno Valle Rosas, la situación preferencial que tuvo en el sexenio calderonista dará un giro de 180 
grados, por lo que el segundo piso de la autopista, pasará a la “congeladora”. 
Y es que además de que nada garantiza que gran parte de los 8 mil millones de pesos los invierta el 
gobernador de Puebla en la obra, si no para promocionar su imagen principalmente en medios televisivos. 
Tampoco tendrá la puerta de la confianza del próximo Presidente de México, como para convencerlo de los 
planes a medias en beneficio de los poblanos. 

Por supuesto la solicitud al gobierno federal de Moreno Valle Rosas, para que le liberen la importante cantidad 
de capital, fue hecha. Sin embargo de eso a que se la concedan hay una diferencia abismal, tan grande como 
que siga en el pedestal de poder que creyó interminable. 
Cada vez está más cerca el 1 de diciembre, fecha fatídica para el mandatario poblano. La cuenta pendiente por 
desacatar la petición de su mentora política Elba Esther Gordillo, para apoyar a Enrique Peña Nieto en el Estado 
de Puebla, durante la campaña presidencial en la que el ahora Presidente electo, tenía la fijación de no sólo que 
el PRI ganará la elección, sino de obtener el mayor número de votos posible, está punto de ser saldada. 

Todavía no digiere pero sobre todo no pasará por alto el Presidente electo, Peña Nieto, que por primera vez y 
de manera histórica, el PRD, ganará en el estado de Puebla, donde el partido de la Revolución Democrática, es 
inexistente. Y el directamente responsable fue Moreno Valle Rosas, con su doble juego político. 
La manera de jugar del gobernador de Puebla, es conocida de sobra por el próximo Presidente de México y los 
hombres más cercanos a él. Los recursos económicos no fluirán de la misma manera como en el sexenio que 
está por finalizar. Será ganancia para Rafael Moreno Valle Rosas, que no le retenga Peña Nieto el capital del 

presupuesto anual. 
Aunque Moreno Valle Rosas, ha buscado diferentes mecanismos para acercarse al Presidente electo, los 
esfuerzos han sido infructuosos. La llave que tenía por conducto se su cuñado Fernando Manzanilla Prieto, 
secretario de gobernación –todavía- por su cercanía con Luis Videgaray, uno de los hombres más cercanos a 
Peña Nieto, está a punto de extinguirse, por las diferencias que han tenido en las últimas semanas. 
En serio peligro estará su vigencia como otra Estrella más del canal de las Estrellas o como protagonista del 
canal de televisión donde “si suceden cosas”. Si pretende seguir tirando el dinero de los poblanos en programas 

de la pantalla chica, deberá buscar otros patrocinadores o invertir sus propios recursos.    
Reporte del Informante 
Reunión de integración. Los diputados federales priistas, Jesús Morales Flores y Enrique Dóger Guerrero, 
volvieron a evidenciar el compromiso que tienen con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, al negarse a 
asistir la semana pasada a la “reunión de integración”, como llamó al evento que invitó la senadora Blanca 
Alcalá Ruiz en un restaurante de Polanco en la ciudad de México. 
Blanca Alcalá, reunió a senadores y diputados federales poblanos para pedirles su adhesión en la búsqueda de 

la candidatura a la gubernatura de Puebla. A la comida asistieron todos los legisladores con excepción de Jesús 
Morales Flores y Enrique Dóger Guerrero, ambos impuestos por Moreno Valle Rosas en las respectivas 
diputaciones. 
Y es que a pesar de pertenecer al PRI los 2 están al servicio del gobernador de Puebla, por lo que le guardan 
lealtad incondicional, sin importar que tengan que enfrentar a los priistas. Enrique Dóger, tiene la consigna de 
atacar al Presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-15/la-entrega 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Obedientes, no sumisos los diputados locales  
*Premio de consolación a Mondragón Quintana 
En reiteradas ocasiones cuando se les ha preguntado a los diputados de diferentes bancadas en el Congreso 

local si están al servicio del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, ésta es la respuesta: 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-15/la-entrega
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“El Congreso o los diputados que integramos esta legislatura no somos sumisos al Poder Ejecutivo”. 
El reportero les diría, efectivamente no son sumisos. 
Son obedientes en acatar las órdenes del gobernador. 

De ello hay muchas pruebas. 
En este espacio y en información general tanto en nuestro diario como en otros medios de comunicación, 
menos los que están comprados, se ha dado santo y seña de todo ello. 
Pero lo que más llama la atención es que en lo que va de esta legislatura y del gobierno estatal, Moreno Valle 
Rosas no ha recibido una sola vez a los 41 legisladores locales. 
Las reuniones que se han llevado a cabo entre el Poder Legislativo y el Ejecutivo, ha sido a través de Fernando 

Manzanilla Prieto, secretario General de Gobierno. 

El pasado fin de semana, a los 41 diputados les llegó la invitación para que hoy lunes acudan a Casa Puebla, en 
donde van a ser recibidos por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, quien les ofrece una comida. 
Ahí deben de estar puntuales. 
La cita es a la una de la tarde. 
Pasarán a un salón-comedor, en donde, uno a uno tendrán la dicha de saludar de mano y abrazo al 
mandatario. 

Raro que ahora sí nos reciba, comentó un legislador de quien guardo su nombre. 
¿Los temas a tratar? 
No es nada extraño que primero el reconocimiento del gobernador por la “gran labor” que han llevado a cabo 
en esta legislatura”. 
Pero luego vendrá lo bueno, lo convenenciero, las órdenes. 
La presentación de la agenda legislativa de Moreno Valle Rosas. 
Me pregunto, para que tanta ceremonia o protocolo, si cuando envía sus iniciativas, en cuestión de cuatro 

horas se les aprueban los legisladores. 
En fin. 
Tenga usted la plena seguridad, amable lector, que cuando salgan los diputados van a declarar a la prensa: fue 
una reunión de respeto, de intercambio de ideas, no se tocaron temas políticos. 
Jajaja. 
DE LÍDER A DIPUTADO LOCAL 

El premio de consolación que recibirá Juan Carlos Mondragón Quintana por acceder a dejar la dirigencia estatal 
del Partido Acción Nacional y no insistir en su permanencia en el cargo por un año más, será una diputación 
local. 
Pero no crea usted que lo mandan a hacer talacha. 
Para que la tenga segura, va a ser el primero en la lista panista de legisladores plurinominales. 
Según él, en caso de que “se lo pida” su partido, va a buscar competir por una uninominal. 
Es decir, que va salir a la calle a empolvar sus zapatos, quitarse el saco y corbata, para que en camisa y 

pantalón –claro que también con ropa íntima, no hay que ser mal pensados- busque el voto de los ciudadanos 
de uno de los distritos por Puebla capital. 
De una u otra forma, con esto le dan las gracias por su “buen comportamiento”. 
Claro que también está alguna de las presidencias municipales en donde el PAN ha sido “el rey”. 
De todas formas, diputado o alcalde, para que se entretenga. 
Le queda de aquí a diciembre de este año 
Un cargo por cuatro años ocho meses no le viene mal, después de tanto berrinche, ya que como diputado se 

daría la pura vida y un poco de trabajo como presidente municipal. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-15/mirador 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 
Cien millones de dólares para San José de AUDI 
Cien millones de dólares, unos mil 300 millones de pesos, es el precio de la carta compromiso de 

inversiones que realizará el gobierno de Rafael Moreno Valle para cumplir con las exigencias de instalación de 
la nueva planta de Audi en San José Chiapa. 
Dicha cantidad fue el techo fijado por el mandatario en todas y cada una de las reuniones que sostuvieron 
tanto él como los principales funcionarios designados para las negociaciones. “Ni un centavo más”, fue la 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-15/mirador
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instrucción. 
Incluso, los alemanes endurecieron su postura en mayo de este año cuando los secretarios de Finanzas, 
Roberto Moya; de Infraestructura, Antonio Gali; del Trabajo y Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez; y el 

entonces de Asuntos Legales, Juan Pablo Piña, acudieron a Alemania para definir el acuerdo macro en lo 
financiero, de obras, económico y jurídico con directivos de Audi. 
Y el propio gobernador les dejó en claro –a los germanos- que no se movería de los cien millones de dólares 
como inversión del gobierno. Si quieren más ahí están Guanajuato y Querétaro, les dijo vía telefónica. 
Los alemanes conocieron todos los estudios técnicos que a diferencia de esas entidades federativas garantizaba 
que el agua de Puebla no tenía cromo, que las fumarolas del Popo nunca alcanzan la región, que se instalaría 

un centro de especialización automotriz, que se disponían las vialidades requeridas, que se dispondría de 

hospitales, centros educativos y residenciales y que su inversión estaba salvaguardada. 
Fue en mayo del 2012 cuando quedó establecido el acuerdo macro, al grado que tan feliz andaba el titular de 
Secotrade, Pablo Rodríguez Regordosa, que pidió a su particular, Mario Mendoza, que les tomara la foto de 
recuerdo a él, Moya, Piña y Gali, la cual apareció hace unas semanas en la columna Garganta Profunda de 
Arturo Luna, en PueblaOnLine. 
¿De dónde saldrán los 100 millones? 

El ofrecimiento de inversión del gobierno que implicarán los mil 300 millones de pesos se ha convertido hoy en 
una incertidumbre, toda vez que se desconocen hoy los términos del presupuesto federal para el 2013. 
Hay nuevo gobierno y se requerirá que la inversión federal sea similar a lo obtenido en los primeros dos años 
del morenovallismo. 
Que la cobija alcance para no descuidar los programas estatales y, a su vez, permita cumplir en tiempo y forma 
con los alemanes. 
Por eso, se explica el interés del gobernador Rafael Moreno Valle para privatizar las autopistas locales, pues 

ello le implicaría un ingreso estimado entre mil 400 y mil 800 millones de pesos. 
A la par se ha iniciado la venta a la iniciativa privada de las casas de empeño del Monte de Piedad. 
De igual manera, se prevén recortes de personal, desaparición de entidades inoperantes y reestructuración de 
la administración pública local. 
Hasta el momento, no se ha planteado el incremento de impuestos. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9235&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Y Cruz Bermúdez ya se siente el nuevo secretario 
La semana pasada le adelantaba en este espacio el inminente próximo nombramiento de Jorge Benito Cruz 
Bermúdez como nuevo Secretario de Educación Pública del gobierno del estado de Puebla, una vez que se 
confirme la llegada de Luis Maldonado Venegas a la Secretaría General de Gobierno. 

Tal vez para algunos, lo aquí publicado pudo ser una sorpresa, pero no para el propio aludido, quien desde 

hace un par de semanas recibió la consabida señal. 
Por eso, el actual Subsecretario de Educación Media Superior de la dependencia ya toma actitudes de secretario 
de estado. 
Amarra, negocia y acuerda, seguro de que sus “grandes amigos”, Rafael Moreno Valle Rosas y el propio 
Maldonado, le cumplirán cabalmente la promesa de perfilarlo a las grandes ligas de la política poblana. 
En corto, cuenta cómo, cuándo y dónde recibió la oferta, qué se negoció a cambio ya qué se comprometió en lo 

profesional y en lo personal. 
Sí, Jorge Benito está que no se la cree. 
Sin embargo, existen evidencias de que este relevo estaba ya planeado para concretarse en algún momento 
del sexenio. 
El trato preferencial que ha recibido Cruz Bermúdez desde su integración al servicio público estatal así lo 
demuestra. 
Trabaja poco, muy poco, se le todavía menos en la oficina desde en teoría despacha y lo mejor para él: recibe 

ingresos netos superiores a los 200 mil pesos mensuales por concepto de sueldo. 
¿Cómo la ve? 
Sólo así se entiende que este personaje haya decidido, sin pensarlo, dejar su carrera política al interior de lo 
que era el partido Convergencia, donde fungió como tesorero y seguir ciegamente a su líder, pastor y ejemplo, 
el señor Maldonado en su aventura poblana. 
Además, Cruz Bermúdez encaja perfectamente en el perfil de secretarios que se buscan en la actual 
administración. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9235&Itemid=70
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Más allá de su capacidad, pesa mucho en su nombramiento el hecho de que Jorge Benito esté obsesionado por 
el cuidado de su imagen. 
Pasa horas en el Sport City de Palmas, desde donde realmente atiende los pocos asuntos que merecen su 

atención como funcionario, tiene una especial debilidad por los trajes de marca italiana, los automóviles de lujo 
y los relojes de edición limitada. 
Prueba superada. 
Va a ser muy interesante ver las consecuencias de los reacomodos en el gabinete estatal y en las relaciones 
de poder al interior, entre los mismos secretarios y en su relación con el gobernador Moreno Valle. 
A muchos no les gustará la enorme fuerza que tendría Maldonado de confirmarse los enroques, ya que se haría 

del control total de dos de las carteras de mayor importancia en el organigrama del sector público estatal. 

Las envidias y los celos se dispararían de manera automática. 
Resucitarán, como por arte de magia, las pueriles guerritas, esas que ya son características de la forma de ser 
de quienes llevan años siendo parte del equipo cercano del gobernador. 
Pero lo más importante: ¿qué tanto podría convivir Moreno Valle con un supersecretario, plenipotenciario, al 
que además de respetar le tiene agradecimiento? 
Podría ser un contrapeso muy interesante ¿no cree? 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9236&Itemid=71 
 

 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
El Caballero del Opus Dei que Está a Punto de Entrar a la Nota Roja Mexicana 

Miembro conspicuo del Opus Dei, Carlos Ruiz Sacristán trae a últimas fechas una mancha de lodo en su impoluto 
traje blanco. 
Y es que el secretario de Comunicaciones y Transportes en el sexenio de Ernesto Zedillo está implicado en 
señalamientos de fraude fiscal y lavado de dinero. 
La nota de David Patiño, publicada en la sección de Negocios de Sexenio, es elocuente: “Sempra Energy Inc (...) 
podría ahora estar implicada en tráfico de influencias y competencia desleal, ello a partir de su participación en 
los procesos de licitación pública internacional para servicios de transporte y venta de gas a Petróleos Mexicanos 

(Pemex) y de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). 
“Las sospechas sobre la participación de Sempra, dirigida por Carlos Ruiz Sacristán, en los concursos para el 
tramo de Sásabe al puerto de Guaymas, Sonora, y para el tramo que va de Guaymas a Topolobampo, Sinaloa, 

han cobrado fuerza debido a que la empresa privada es la primera en la lista. 
“Conocida es la relación entre Sempra Energy y Pemex Gas Petroquímica Básica, ya que desde esa licitación, se 
criticaba que Ruiz Sacristán hubiese sido secretario de Comunicaciones y Transportes en la administración de 
Ernesto Zedillo, así como la ocupación de otros cargos en el Banco de México (Banxico), la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público (SCHP) e incluso Pemex. 
“Cuando era funcionario, Ruiz Sacristán desempeñaba al mismo tiempo labores de gestión y planeación en el 
sector privado, siendo socio de Proyectos Estratégicos Integrales, S.C., empresa dedicada a la banca de 
inversión y al desarrollo de proyectos de infraestructura.” 
Hasta aquí la cita. 
Ruiz Sacristán fue uno de los funcionarios con mayor riqueza económica durante la administración de Zedillo. 

Y no sólo eso: era un destacado miembro de la derecha mexicana. 
No militó en el PAN, pero sus ideas siempre estuvieron del lado conservador. 
Iturbidista, caballero del Opus Dei, caballero de Colón, aristócrata de pipa y guante, Ruiz Sacristán está hoy en 
las zonas incómodas de la prensa mexicana: ahí donde los nobles mexicanos se dan un quién vive con el 

mismísimo Chapo Guzmán. 
Quién lo dijera. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4559 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
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Proceso electoral, en un mes 
Estamos a un mes exacto de comenzar el proceso electoral local, que inicia el 15 de noviembre. Los partidos 

políticos con capacidad real de competencia trabajan a marchas forzadas para elegir a sus candidatos a las 217 
presidencias municipales y 41 diputados locales. 
Descomunal esfuerzo para cada una de las dirigencias que conservadoramente llegan a contabilizar ocho 
aspirantes por cada uno de los cargos de candidatos a ediles, lo que arroja mil 736 precandidatos a las 
presidencias municipales y casi 330 a ocupar una curul en el Congreso. 
Toda una industria para publicistas, consultores en imagen pública, cabilderos y oportunistas, que nunca faltan. 

Lo mismo sucederá en otros 13 estados de la República. Casi la mitad del territorio nacional en disputa para 

2013. 
Renovarán autoridades locales Aguascalientes, Hidalgo, Tamaulipas, Baja California, Oaxaca, Tlaxcala, 
Coahuila, Veracruz, Chihuahua, Quintana Roo, Zacatecas, Durango y Sinaloa, además de Puebla, desde luego. 
Se trata de la primera aduana que tendrá que pasar el equipo de operación electoral del priista Enrique Peña 
Nieto, que ya será inquilino en la residencia oficial de Los Pinos. 
Puebla, Oaxaca y Sinaloa fueron escenarios de un exitoso experimento electoral impulsado hace dos años por 

el PAN, PRD, Convergencia y Nueva Alianza. Ahí parece centrarse la atención. 
Alianzas amplias consiguieron derrotar a candidatos priistas, no obstante haber sido reservas históricas de 
votos para ese partido político. 
Con resultados de claroscuros, las gestiones gubernamentales de alternancia son oposición política y hasta 
ahora no se advierten interlocutores válidos con el grupo que arriba al poder federal. 
Insoslayable un ingrediente para el equipo del mexiquense: el 1 de julio de 2012 Peña Nieto quedó en algunos 
distritos en tercer lugar, solo después de Andrés Manuel López Obrador y Josefina Vázquez Mota. La sola 

estadística de la elección federal es piedra en el zapato del nuevo gobierno. 
El calendario electoral en esas 14 entidades sorprendió al PAN, el partido que sufrió la más escandalosa derrota 
electoral al cabo de 12 años de gobierno. 
Dividido, lastimado y sin un derrotero cierto en medio de un período que sus propios dirigentes no atinan a 
bautizar, es evidente que carecen de instrumento métrico para trazar un mapa que evidencie las variables del 
fracaso. 

Puebla es sintomático del caso. Fue necesaria una comisión de notables para apaciguar a sus liderazgos. La paz 
llegó, pero el olvido nunca, dicen en voz baja diversos actores de este episodio turbulento. 
La elección o designación de los candidatos de los partidos políticos que competirán con seriedad (Partido 
Verde, PRD y Panal suelen ser comparsa), deberán designar perfiles acreditados, probados en el terreno 
electoral y con arraigo. 
No será suficiente la estructura partidaria o el voto duro. La conquista de los ciudadanos con información y 
capacidad crítica será indispensable para añadir certeza a la hora de las urnas. 

Esa será asignatura impostergable que deberán comenzar a valorar los estrategas de los partidos políticos que 
afinan procesos internos ante la proximidad del proceso electoral que comienza en cuatro semanas. 
En el sótano... 
1.- El 43 aniversario de Tribuna. Convidados los miembros más representativos de la sociedad premiaron con 
un prolongado aplauso y de pie a Don Enrique Montero Ponce por su dedicación y trayectoria el viernes pasado. 
2.- Mensajes en la cena de aniversario. El senador y exgobernador Manuel Bartlett recibió felicitaciones de 
comensales a su arribo al salón sede. El rector de la BUAP, Enrique Agüera, y su antecesor Enrique Doger en 

diálogo directo; el loprezobradorista José Juan Espinosa y el panista Juan Carlos Mondragón en una mesa en 
prolongada plática. Así de plural fue el festejo. 
3.- La cena de jueves. La invitación llegó del diputado federal Enrique Doger. Rodeado de la fuente política en 
la Estancia Argentina abrió su juego. Quien lo escuchó dedujo dos cosas: 1), el exedil teje fino con distintos 
sectores, y 2), que se ve seguro de conseguir la candidatura priista a la presidencia municipal. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.UHvfVm_MjTg 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Diputados del PAN se quejan con Manzanilla; quieren mejor trato 
Panistas piden que sus iniciativas no se queden en la congeladora 
Mondragón quiere que Mario Riestra sea relevado en el Congreso 
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El miércoles por la tarde, en un privado del hotel Presidente, el secretario general de 
gobierno Fernando Manzanilla Prieto se reunió con los 14 diputados locales del PAN, y tres fueron los 
temas que dominaron el encuentro: uno, la conveniencia de mejorar las relaciones entre los Poderes 

Ejecutivo y Legislativo; dos, la poca o nula atención de algunas Secretarías a las gestiones de los 
legisladores panistas; y tres, el congelamiento de más de una veintena de iniciativas presentadas 
por los diferentes miembros del grupo parlamentario del PAN. 
Juan Carlos Espina von Roehrich planteó la urgencia de que se fortalezca la relación entre el 
gobernador Rafael Moreno Valle y los diputados del PAN sobre la base del respeto, el cuidado de las 
formas y el trato institucional que debe haber entre poderes. 

En abierta alusión a la reforma electoral exprés que el Congreso del estado aprobó el pasado 3 de 

septiembre, el presidente de la Comisión de Gobernación sostuvo que, aún siendo del mismo partido del 
gobernador, no podía aprobar iniciativas que no cubren las formas, violan la Constitución o 
violentan el procedimiento legislativo. 
Mario Riestra, por su parte, se pronunció por un mayor presupuesto para el Poder Legislativo y por 
fortalecer algunas áreas técnicas del Congreso que hoy están detenidas o laboran con deficiencias por la falta 
de recursos económicos, como el Instituto de Investigaciones Legislativas, la Dirección General de 

Atención Ciudadana, la Contraloría Interna, y el Servicio Profesional de Carrera Legislativa. 
Durante el encuentro, otros legisladores panistas le dijeron a Manzanilla que, en la mayoría de las 
secretarías y dependencias del gobierno del estado, sus gestiones a favor de los habitantes de sus 
distritos no se atienden ni avanzan. 
El secretario general de gobierno tomó nota de la queja y ofreció que él mismo se encargaría de 
ponerlos en contacto con los funcionarios estatales para que sus peticiones y gestorías sean atendidas, 
siempre que se pueda y haya la disponibilidad presupuestal para hacerlo. 

También le solicitaron que ese tipo de reuniones sean más frecuentes, a lo que Manzanilla accedió sin 
fijar una periodicidad. 
Denisse Ortiz Pérez lamentó que las iniciativas que presentan los diputados del PAN y de otros 
grupos parlamentarios se envíen a la congeladora, pese a la reforma que se hizo al artículo 153 de la Ley 
Orgánica del Poder Legislativo para que las Comisiones las dictaminen o las declararen improcedentes en un 
plazo no mayor de 180 días naturales. 

La legisladora sostuvo que, así como la bancada del PAN agiliza las iniciativas del Ejecutivo, así los 
órganos técnicos del Congreso y la Secretaría General de Gobierno deberían atender las iniciativas 
de reforma presentadas por los diputados del blanquiazul. 
Otros panistas se sumaron a este planteamiento, no sin criticar que por atender las iniciativas y decretos 
del gobernador, la agenda legislativa propuesta por el PAN y el Congreso del estado se ha venido 
postergando. 
En este sentido, trascendió que hay más de 20 iniciativas de ley presentadas por diferentes diputados 

del grupo parlamentario del PAN que no han sido dictaminadas desde que se aprobó la reforma a finales 
del 2011. 
EN CORTO 
Será hasta finales de año cuando la Comisión Tripartita creada, a instancias del CEN del PAN, para dirimir 
el conflicto entre la dirigencia estatal panista y el gobernador Rafael Moreno Valle, resuelva sobre la 
permanencia de Mario Riestra Piña al frente del grupo parlamentario del blanquiazul en el Congreso 
local. 

La posición de Juan Carlos Mondragón Quintana, respaldada por algunos diputados, es que si él deja en 
diciembre la dirigencia estatal panista, Mario Riestra también debe ser relevado como coordinador 
del grupo parlamentariode su partido en el Congreso del estado, para no sentar un precedente que aliente la 
deslealtad. 
De los 14 diputados del PAN, los tres que apoyarían la salida de Mario Riestra son los 
plurinominales: Juan Carlos Espina, Ana María Jiménez Ortiz y Rafael von Raesfeld Porras. 

La mayoría de los otros 10 legisladores panistas respaldan Mario Riestra, aunque con 

excepciones ya que algunos albergan la posibilidad de verse favorecidos con la presidencia de la Junta de 
Gobierno en caso de que aquel sea removido como coordinador del grupo parlamentario del PAN en el 
Congreso del estado. 
*** 
Del 29 al 31 de octubre se llevará a cabo en World Trade Center de Boca del Río, Veracruz, la Primera 
Asamblea Plenaria de la Conferencia Permanente de Congreso Locales (Copecol), algo así como la 

Conago de los diputados, a la cualacudirán cuatro legisladores locales: Edgar Salomón Escorza, Denisse 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Ortiz Pérez, Hugo Alejo Domínguez y Guillermo Aréchiga Santamaría. 
La segunda lo hará además como ponente con el tema Equidad y género. 
El presidente del Comité Directivo Nacional de la Copecol es el líder del Congreso Local de 

Veracruz, Eduardo Andrade Sánchez. 
Durante los trabajos de la Primera Asamblea Plenaria habrá cuatro conferencias magistrales a cargo del 
consejero del IFE Sergio García Ramírez sobre “Justicia, Seguridad Pública y Derechos Humanos”; el 
senador del estado de Kansas, EU, Steve Morris, sobre “El papel del congresista local en temas federales: 
La experiencia de la NCSL”; el doctor en derecho constitucional de Perú, Domingo García Belaúnde, 
sobre “Federalismo legislativo renovado y relación con los poderes federales”; y el doctor José Luis Medina 

Aguiar, consultor y presidente del Consejo Editorial de la revista mexicana El Federalista. 

*** 
Simón dice: 
“Nadie se queja de tener lo que no se merece.” 
Jane Austen (1775-1817) Escritora británica. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 

Periodismo vs poder político 
“El periodismo en Puebla tenía en Enrique Montero Ponce a un maestro de la generación que junto 
con él trascendió al tiempo. Su capacidad y sensibilidad reporteriles lo alejaron de la tentación que 
secuestró a otros dos personajes de la época, los mismos que quisieron manejar la prensa escrita 
como si ésta fuese un negocio de toma y daca o una actividad que por añeja hubiese sido propia de 

la época del virreinato. La intemporalidad de don Enrique, premio nacional de periodismo, se debe 
precisamente a su profesionalismo y visión periodísticas.” 

Esto lo dije durante la presentación del libro de Blanca Lilia Ibarra (Expresiones entre lo publico y lo 
privado), acto que tuve el privilegio de conducir (2009). Manuel Bartlett Díaz, Guillermo Jiménez Morales, 
Blanca Alcalá Ruiz y Enrique Montero Ponce, fueron los presentadores de la obra que compila las entrevistas de 
la periodista, hoy en funciones de presidenta de la Comisión para el Acceso a la Información Pública. 
Viene a cuento la remembranza porque don Enrique acaba de presentar su más reciente libro ¿Y ahora qué, 
Enrique?, un trabajo cuyo contenido son las reflexiones del propio periodista, recuerdos escritos —como dice 

Pedro Ángel Palou en el prólogo— con la soltura que traza el laberinto político mexicano de las últimas décadas. 
La habilidad que refiere Palou me invitó a recorrer sus páginas para constatar que, en efecto, Montero Ponce 
tuvo la oportunidad de navegar en la cresta de la ola del entonces (como ahora) agitado mundo político 
nacional. Encontré en sus textos la oportunidad de viajar del pasado al presente (y viceversa) en un santiamén 
para concluir que han cambiado los hombres que ejercen el poder no así la esencia que, con algunas variables, 

sigue siendo la misma aunque con una venturosa diferencia compensatoria: la actitud de las nuevas 
generaciones cuyas críticas y protestas se manifiestan al instante gracias a la inmediatez auspiciada por las 

redes sociales. 
Valiéndose precisamente de esas redes sociales (Twitter), el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas dijo que se 
encontraba en el festejo del 43 aniversario de Tribuna, donde, por cierto, se presentó el libro de marras. Fue 
uno de los cientos de mensajes informativos y auto promocionales que vía el pajarito azul acostumbra a enviar 
el mandatario. La esquela propagandística quedó en mi mente como tal hasta que leí en ¿Y ahora qué, 
Enrique? lo que en seguida transcribo: 
El coronel me presentó al doctor y general Rafael Moreno Valle, quien de secretario de Salud en el sexenio del 

presidente Gustavo Díaz Ordaz vino a Puebla como candidato a gobernador del estado. 
“El general Rafael Moreno Valle es mi hermano y vamos a darle todo nuestro apoyo”, me dijo el coronel. Se 
cubrió con esmero la campaña del candidato hasta que fue electo gobernador. 
A unos meses de la toma de posesión, el coronel me llamó una mañana para ordenar: “¡Vamos a darle con 
todo a Moreno Valle! La voz enérgica y la orden dictatorial me desconcertaron. “Hace unos meses…”—me atreví 

a responder recordándole su recomendación anterior—. El periodista es un soldado y debe obedecer a sus 

superiores. La redacción me pareció un cuartel. En poco tiempo, el general Moreno Valle me brindó su amistad. 
No olvido su interés y sus atenciones cuando solicité una recomendación para que atendieran a mi hija 
Alejandra en el Instituto Nacional de Neurología. La gratitud es para toda la vida. 
La campaña contra Moreno Valle fue diaria y subía de tono. Las órdenes se cumplían, pero una me 
desconcertó: “Dale con todo al gobernador y firma la nota”. 
—Coronel, usted es el dueño del periódico, pero no de mi nombre. No firmo la nota. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/periodismo-vs-poder-politico
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/periodismo-vs-poder-politico
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—¿Noooooo? —Preguntó. 
—No, coronel. 
El impacto del teléfono para cortar la comunicación señaló lo que me esperaba. Mi nombre desapareció del 

directorio y mis columnas dejaron de publicarse. Es el momento crucial de un periodista. El editor cuida sus 
intereses y ordena arbitrariamente. Es el choque entre el periodista y el dueño del diario. Si te doblegas, 
pierdes tu independencia y tu libertad de expresión. Si te rebelas, defiendes la dignidad de esta bendita 
profesión… 
El coronel José García Valseca era, literalmente, un soldado y por ese obedeció sin rechistar la orden superior, 
o sea publicar y machacar sobre el evento que produjo las decenas de muertes ocurridas durante el operativo 

de Huehuetlán el Chico, acción llevada a cabo por el personal del gobernador Rafael Moreno Valle. 

Al periodista Manuel Sánchez Pontón (decano del periodismo poblano), le correspondió ser el primero en 
investigar in situ el hecho, información que al otro día publicó el periódico Excélsior. 
La fuerza bruta 
La nota de “Manolete” produjo el escándalo nacional pero también convocó la reacción de los vengadores, 
varios de ellos en el papel de sicarios del gobernante, empleados que motu proprio o instruidos por su jefe 
decidieron golpear al periodista con la deliberada intención de matarlo. Luis Echeverría era a la sazón 

presidente de México y, dicen, ya había ordenado sacar de la bancarrota a los periódicos de García Valseca (su 
gobierno los compró para después “vendérselos” a Mario Vázquez Raña). 
Cambiaron los tiempos. Sin embargo, los nuevos gobernantes conservaron la esencia de antaño. Claro, hoy con 
una venturosa circunstancia: las manifestaciones políticas cruentas resultarían terribles para sus autores 
intelectuales debido a la inmediatez de la información y, desde luego, a los millones de críticos internautas que 
deambulan en la “gran nube”. 
Montero Ponce nos recuerda en su libro que “la gratitud es para toda la vida”. Respetable y valiosa la opinión 

de don Enrique. Pero Manuel Sánchez Pontón sabe bien que las huellas de la injusticia igual pueden ser 
herencia generacional, legado que en muchos casos se ha convertido en un ejemplo, digamos que genético. 
En fin. 
Algún día alguien se atreverá a preguntar a Moreno Valle Rosas (si acaso éste se deja) lo que piensa sobre ese 
tipo de dotes y qué representan para él los periodistas Montero Ponce y Sánchez Pontón. 
Ya veremos, dijo un ciego. 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/periodismo-vs-poder-
politico?category_id=62 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

Germán Sierra y Moreno Valle: Polvos de ¿Viejos? Lodos 
Cuentan que como patada de mula ha caído en Casa Puebla la noticia de que un viejo conocido 

como Germán Sierra Sánchez esté más que perfilado para entrar al relevo de Fernando Morales 
Martínez al frente del PRI estatal. 
El gobernador Rafael Moreno Valle ya esperaba, sí, un cambio en el mando del tricolor, de cara al proceso 
electoral 2013, que no será un mero formalismo sino una auténtica guerra contra el PRI de Enrique Peña 
Nieto por el Congreso y las 217 alcaldías que estarán en juego. 
Sin embargo, nunca pensó que le iban a enviar, de regalo adelantado de Navidad, un dirigente lo más anti 
morenovallista que se podría esperar. 

Un tipo al que, además, Moreno Valle no podrá ni maicear ni controlar ni amenazar con sacarle a la luz 
expedientes incómodos. 
Precisamente lo que está haciendo fuerte en el CEN del PRI a Germán Sierra para tomar las riendas del 
partido en el estado, pues si algo quiere el grupo peñista es mandar la señal –la “pinche señal”, dirían 

algunos- de que la disputa electoral va a ser en serio y no una más de las simulaciones que tanto 
gustan por estos lares. 
Pocos lo saben pero la animadversión de Moreno Valle hacia Sierra es, en muchos sentidos, la misma que 

sentía por él en 2004, cuando se enfrentaron con todo en la Sucesión 2004 por la candidatura del PRI a la 
gubernatura, la misma que les terminaría ganando un tal Mario Marín. 
De hecho, una de las primeras cosas que hizo Moreno Valle al convertirse en gobernador fue girar sus atentas 
instrucciones para cancelar todos y cada uno de los contratos que una empresa de monitoreo de medios 
(Media Solutions) de la familia Sierra tenía con diversas dependencias del poder Ejecutivo. 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/periodismo-vs-poder-politico?category_id=62
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/periodismo-vs-poder-politico?category_id=62
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Y para que no quedara ninguna duda del rencor acumulado y arrastrado durante tantos años, 
fue despedida de la Secretaría General de Gobierno la novia de uno de los hijos de Sierra. 
Hoy, de cara al 2013, las cosas no tendrían por qué ser diferentes. 

Incluso, según las fuentes, desde el centro del poder estatal ya empezó todo un operativo para tratar 
de boicotear la llegada del Dr. Sierra al PRI estatal. 
Declaraciones como la de uno de los peones de Casa Puebla, Leobardo Soto, dirigente de la CTM, quien hace 
unos días se lanzó con todo contra el ex senador, seguirán en los próximos días. 
Al gobernador le hubiera gustado un perfil muy similar al de Fernando Morales para seguir mandando en el 
PRI. 

Por eso se trató de impulsar al diputado José Luis Márquez, a la sombra de otro de los peones de Moreno 

Valle, el también diputado Javier López Zavala, pero precisamente por esto fue descartado por el CEN del 
PRI. 
También se intentó subir a Jorge Juraidini, Jaime Alcántara y Alberto Jiménez Merino, más a modo de 
los intereses de Casa Puebla. 
Sin embargo, todo parece indicar que la propuesta más firme, al menos hasta hoy, sigue siendo la de Germán 
Sierra. 

Y es que su lejanía y pésima relación con Moreno Valle lo hace cada vez más atractivo a los ojos de 
quienes toman las decisiones en el PRI nacional. 
Se espera que sea ya en los próximos días cuando Pedro Joaquín Coldwell haga el anuncio oficial de la 
esperada, cantada transición en el Comité Directivo Estatal. 
Aunque todo, todo puede pasar. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
:Que está muy avanzado el acuerdo entre Eric Cotoñeto Carmona, el dirigente estatal del PRD, con el resto de 

las corrientes políticas o “tribus” para integrar un secretariado plural donde estén representadas todas la 
expresiones políticas, de cara a las elecciones locales del 2013. 
La agrupación ligada a René Bejarano y Dolores Padierna que en la entidad encabeza Jorge Méndez Spíndola 
sería un primer paquete de negociación, entre otras corrientes, y la resistencia mostrada por la diputada 
federal Roxana Luna Porquillo se entenderían como una autoexclusión. 
:Que como ha ocurrido en las últimas fechas, el mandatario poblano Rafael Moreno Valle ha sido invitado por 
sus homólogos de otros estados para asistir a los respetivos informes de labores o protestar el cargo. 

Este lunes no será la excepción y viajará al estado norteño de Sonora para estar presente en el acto oficial 

donde el gobernador Guillermo Padrés Elías ofrecerá un mensaje, posterior a la entre formal al Congreso del 
Estado el contenido del Tercer Informe de Gobierno. 
:Que los ecos de lo expresado por el presidente Felipe Calderón retumbó fuerte en una delegación federal en el 
estado: el servicio público y la política son instrumentos para hacer el bien común, pero lamentó que por la 
corrupción estén desprestigiados. 
“Y aunque en México por corrupción, por desprestigio, por abuso, se ha desprestigiado enormemente el servicio 

público y la política misma, yo creo que son instrumentos para hacer el bien común y que solo haciéndolo, uno 
puede realizarse como ser humano”. 
:Que este lunes vence el plazo para quienes aspiran a reelegirse o ingresar al organismo electoral que fungirá 
como árbitro en las elecciones intermedias para renovar los 217 ayuntamientos y 26 distritos electorales del 
estado. 
Al cuarto para las doce se esperan sorpresas respecto a quiénes figurarían en la recta final para designar a los 

ciudadanos consejeros del Instituto Electoral del Estado, que se sumarán a los 50 inscritos hasta al pasado fin 

de semana. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9161584 

 
(Nada Personal /Pablo Ruiz Meza) 

 
Equilibrio de Poderes  
Hasta el último minuto de su administración, el priista Mario Marín Torres ejerció el poder a plenitud, y así lo 
advertía a quien lo sucedería en el segundo mes del 2011, incluso a unas horas del cambio de poderes. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9161584
http://impreso.milenio.com/
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En una de las expresiones de mayor contundencia en el ejercicio del poder, el entonces mandatario logró en el 
Congreso local con la mayoría del PRI afín a su grupo le aprobaran un crédito de 3 mil millones de pesos, para 
dejar una deuda superior a los 9 mil millones de pesos. 

Cada gobernador en turno, por lo menos en la entidad –y no creo que el resto de los estados sea diferente- ha 
ejercido en poder durante se sexenio, con fuerte influencia en los otros dos poderes del estado, el Legislativo y 
Judicial. 
No podría entender el arribo de Ricardo Velázquez, director de asuntos jurídicos de Mario Marín, como 
magistrado del TSJ. 
Lo mismo en el Congreso cuando las respectivas legislaturas reformaron diversas leyes – acuérdese de la ley 

de la familia- , aprobaron endeudamiento o designaron consejeros electorales o magistrados. Siempre es 

conveniente en determinadas coyunturas refrescar la memoria. 
Cada administración estatal –o federal- cabildea determinadas reformas en los respectivos congresos, y nadie 
debería alarmarse; y al cuando tiene una mayoría absoluta es más notorio el ejercicio del poder para aterrizar 
sus proyectos. 
La diferencia entre administración y administración radica en el estilo y la forma, salvaguardando el equilibrio y 
respeto entre los poderes del Estado, como lo establece la carta magna. 

A ningún ciudadano le gustaría ser gobernado por un mandatario pusilánime, timorato o advenedizo. 
Se puede diferir en la forma, pero la influencia de los gobernantes es indiscutible en relación a los otros dos 
poderes, dejando a salvo la separación de poderes. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9161581 

 
(De la A a la Z/Emilio Zebadúa) 
 

Educación mínima  
Una serie de programas no conforman una política pública y, menos aún, una estrategia. 
Y para elevar la calidad educativa en el país —bajo los estándares que exige la competencia internacional— se 
requiere una política amplia, integral y de largo plazo. 

Mientras la política educativa no sea una prioridad para el gobierno (y la sociedad) y, en cambio, siga siendo 
sólo una serie de medidas aisladas de política, no tendremos un sistema educativo que corresponda a las 
necesidades globales de México. 
Dentro de los tres o cuatro temas estratégicos que deberá atender el gobierno de Enrique Peña Nieto se 
encuentra la calidad educativa del país. 
La presión para reformar el sistema educativo proviene del mercado internacional, donde el desempeño de la 
educación está incluido ya como un indicador más del desarrollo y la competitividad económica de un país. 

Pero también es una variable de política interna desde que se organizaron, como grupos de presión e interés, 
sectores de la sociedad civil y empresarios. 

Por ello, la educación no es una política pública que pueda seguir dejándose a la burocracia o a la inercia 
administrativa. 
La dimensión social que tiene y las complejidades presupuestales, de gestión y políticas —en el marco 
federalista— requieren de una atención especial. 
De carecer el próximo gobierno de un plan educativo modernizador, difícilmente se podrán alinear a tiempo 

todos los actores y programas en una estrategia viable. 
Y la estrategia tiene que coordinarla necesariamente la Secretaría de Educación Pública, pero no puede 
reducirse a los programas que tiene asignados esta dependencia. 
Tiene que cruzar transversalmente varias otras oficinas de gobierno; entre ellas, las secretarías de Salud, 
Comunicaciones e infraestructura, así como también la comisión de promoción del deporte, entre otras. 
Y tiene que inscribirse en una perspectiva federalista dentro de un marco revisado de gastos, deudas y 
compromisos presupuestales. 

Pero la estrategia no tiene que plantearse de cero. Muchos elementos han sido diseñados y planteados a lo 

largo de los años por varios de los actores centrales; entre ellos, el SNTE, a partir de los trabajos preparatorios 
de su V Congreso Nacional de Educación; la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico 
(OCDE); especialistas en los principales centros de investigación y educación superior (UNAM, IPN, BUAP, 
Ibero); diversos organismos ciudadanos y empresariales con un compromiso social por la calidad educativa y, 
evidentemente, autoridades educativas, particularmente el Consejo Nacional de Autoridades Educativas 

(Conaedu), organismo dentro del que sobresalen algunas secretarías estatales de educación. 
Los componentes de una estrategia educativa se encuentran también ya identificados y son: la formación de 
maestros, la incorporación de las nuevas tecnologías en centros educativos, la evaluación del sistema 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9161581
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educativo, la consolidación de la educación media superior, la instrumentación del Acuerdo 592 de Educación 
Básica y, en particular, el rediseño administrativo del sistema para ampliar las jornadas escolares hacia un 
modelo de “escuelas de tiempo completo”. 

Pero los elementos por sí solos, aun impulsados simultánea y sistemáticamente por la SEP durante los 
próximos seis años, no son un plan ni son una estrategia, ni tampoco van a lograr reestructurar el sistema 
educativo o elevar la calidad de la educación. 
A lo más, serán un plan “mínimo” de educación. Se requiere, en cambio, un replanteamiento de fondo de la 
política educativa; no sólo la instrumentación de determinados programas o medidas que son populares en la 
opinión pública, recomendadas por la OCDE o exigidas por los empresarios. 

Falta un nuevo modelo que: 1) sustituya de manera integral al modelo vigente y 2) que articule las actividades 

y esfuerzos de todos los actores de la sociedad. 
En otras palabras, falta aún el diseño (y la instrumentación) de una política de Estado para la educación.  
Emilio Zebadúa Presidente de la Fundación SNTE 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9161578 

 

 

 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 
Ediles mañosos  
Los ediles de San Pedro y San Andrés Cholula, así como el de Cuautlancingo,Dolores Parra Jiménez, Miguel 
Ángel Huepa Pérez y Filomeno Sarmiento Torres, respectivamente, tienen hecho un asco sus municipios. 

Bajo el argumento que están protegidos por los más altos niveles del gobierno, se han dedicado a beneficiar 
sus intereses personales y a hacer a un lado los de los ciudadanos, los de sus gobernados. 
Quién sabe si exista o no acuerdo entre la administración estatal y los tres citados municipios, el caso 

es que estos presidentes municipales han pasado por alto las demandas y necesidades de quienes habitan sus 
respectivas regiones. 
Veamos porque. 
San Pedro y Lolita 
En el caso de Dolores Parra, quien recientemente estuvo en el ojo del huracán -nacional- por haber ordenado 
pintar a sus elementos de seguridad una fachada que colinda con su domicilio particular, debido a que, según, 

estaba grafiteada, el nepotismo es su fuerte.  
Los habitantes de San Pedro, me aseguran, ya están hasta el tope de los abusos de Lola Parra a las arcas 
municipales y que su administración haya resultado una agencia de colocación de empleo, sí, para sus 
parientes, en vez de un apoyo directo a los más necesitados. 
Resulta que Omar Israel Espinosa Herrera, flamante director de Comunicación Social del ayuntamiento, por 

ejemplo, es funcionario de San Pedro debido a que es sobrino político de Lola. Está casado con una de sus 
parientes directas, quien, al parecer, también labora en el ayuntamiento. 

Abusadillo, Omar Espinosa, ya construye un sitio en internet, denominado “haciendoradio.com, Sin Frontera 
radio por internet” en el que, se dice, podrían estar invertidos recursos públicos del ayuntamiento de San 
Pedro Cholula. 
Si es o no cierta la versión, sin duda, el actuar del funcionario se presta mucho a la especulación y a los malos 
pensamientos. 
Y es que de Omar Espinosa se dice mucho, en San Pedro y en Puebla. Tan sólo en Cholula, se comenta que es 
propietario de una farmacia en el Barrio de Santiago, gracias a sus buenos oficios en el actual gobierno de Lola 

Parra. 
En Puebla, por otra parte, es conocido por los conflictos laborales y económicos que enfrentó en el servicio 
público y en Marconi Comunicaciones, esta última empresa de donde salió despedido. El principal motivo, 
dicen, fue su deslealtad. 

Además, Lola Parra, tiene en la nómina de su gobierno a Víctor Romero Toxqui, su concuño, como director 
de Protección Civil; a su sobrino, Miguel Jiménez Galindo, como director de Turismo y Patrimonio Histórico, y 

a sus sobrinas, las hermanas, Paola Flores Parra y Laura Flores Parra, como secretaria particular y 
presidenta del DIF, respectivamente. 
Otro de los parientes de Lola Parra, quien cobra como funcionario en su administración, es su concuño, David 
Castellanos Ortiz, director del Sosapach.  
Y para variar, Mónica Tepanécatl, sobrina de la presidenta municipal de San Pedro, fue la ganadora de la 
elección para definir a la reina de las fiestas patrias y de la Feria de Cholula 2012, cosa que a los cholultecas no 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9161578
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-EeiIys-I%20%F1osos&id=2188
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-EeiIys-I%20%F1osos&id=2188
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-EeiIys-I%20%F1osos&id=2188
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-EeiIys-I%20%F1osos&id=2188
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gustó nadita. 
Qué bonita familia la de Lolita. ¿A poco no?  
El primer casino en San Andrés 

El caso de Miguel Ángel Huepa, edil de San Andrés Cholula, es especial, toda vez que además de traicionar y 
disputarle a su homólogo y compañero de partido en Puebla, Eduardo Rivera Pérez, toda la franja comercial 
de Angelópolis, por el conflicto territorial que está sin definirse en el Congreso del Estado, políticamente, 
también, está tratando de ponerlo en mal. 
Huepa, presume de contar con todo el apoyo del gobierno poblano para hacer y deshacer en su comunidad a su 
antojo. Empero, mientras él se pavonea en sociedad como el redentor de la comarca, la Cholula a su cargo 

sigue desordenada y hecha un asco por las noches. 

Resulta inaudito que a estas alturas de la vida política en Puebla, el municipio gobernado por Huepa siga 
afectando al turismo por la falta de orden en las calles. Y es que en San Andrés aún se cierran vialidades si al 
vecino de junto se le presentan los 15 años de su hija, el bautizo del bebé, la boda de fulano y el rosario de 
sultano. 
En San Andrés Choula se cierra una vialidad importante si es necesario celebrar una fiesta de cumpleaños, no 
hay orden, ni gobernabilidad. 

Aunado a ello, la comunidad presenta algunos lugares donde las inundaciones y los embotellamientos por las 
fuertes lluvias, son una constante. Lo mismo sucede con las calles aledañas a los antros, las cuales se 
encuentran deterioradas por los efectos que provoca el alcohol en las personas. 
Eso sí, a la par que esto sucede, Miguel Ángel Huepa, hace de las suyas y parece trabajar a escondidas del 
Congreso local y de su homólogo, Eduardo Rivera, con quien existe un acuerdo de paz. 
Y es que el edil de San Andrés otorgó un permiso para que otro casino más se instale en la zona de 
Angelópolis, ubicado en la Plaza W. Esto se quiso filtrar como una responsabilidad del municipio poblano 

cuando fue todo lo contrario. 
Me aseguran que, incluso, el edil de San Andrés tendría relación directa con los inversionistas de este nuevo 
espacio de apuesta, de apellido De Anda. 
Cierta o falsa la versión, el caso es que Huepa fue el responsable de la apertura de aquel lugar. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-EeiIys-I%20%F1osos&id=2188 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Emprende estrategia RMV para quitarles las patentes a 10 notarios 
De manera discrecional el gobierno del estado emprendió una estrategia para revocarles la patente a unos 10 
notarios públicos, quienes se convirtieron en fedatarios hace tres o más sexenios. Lo cuestionable de dicha 

situación, es que se están usando métodos arbitrarios y en algunos casos, que violan principios básicos de 

legalidad, como es el hecho de que les inicie investigaciones a los afectados por supuestamente cometer delitos 
y las indagatorias están a cargo de instancias ajenas al Ministerio Público. 
El fondo de lo que está pasando con los fedatarios es que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas prometió 
que en su sexenio no se otorgarían nuevas patentes de notarías. Y al parecer pretende cumplir con ese 
ofrecimiento. Pero entonces por lo que está optando es revocar las patentes a unos 10 fedatarios, para que las 
vacantes sean otorgadas a personajes que sean incondicionales del jefe delPoder Ejecutivo. 
Es decir, al final de cuentas se busca actuar con la misma discrecionalidad con que se otorgaban notarías en los 

gobiernos del PRI. No va a ser el mismo procedimiento, pero los afectos serán los mismos. 
Se sabe que la pretensión es defenestrar a un promedio de tres notarios públicos por año, a partir de 2012. 
Y los agraviados no serán necesariamente los que enfrentan más cuestionamientos en su desempeño ético, 
sino contra aquellos que sean señalados desde el Poder Ejecutivo.  
Además, hay un criterio político, ya que se busca perjudicar a los fedatarios que obtuvieron esa posición con los 

gobiernos de Manuel Bartlett Díaz para atrás, pero no los que son cercanos a Melquiades Morales Flores, puesto 
que el ex mandatario es parte del actual grupo en el poder. 

Algunos de los notarios que ya están siendo procesados o que tienen la vista puesta encima para ser 
perseguidos, son: Enrique Moreno Valle, Juan Salazar Martínez, Alberto Estaban Morales y Amado Camarillo. 
Trascendió que la primera estrategia que se buscó usar fue ofrecerles que les pagarían para que renunciaran 
“voluntariamente” a las patentes, y de esa manera, pareciera que las notarías públicas quedaban vacantes sin 
la intervención del gobierno.  
Al final nadie aceptó y por se ha empezado a emplear otros dos métodos. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-EeiIys-I%20%F1osos&id=2188
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
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Ahora se está recurriendo a lo que marca la Ley del Notariado del Estado de Puebla, la cual se promulgó en 
2009 y conocedores en la materia sostienen que es inconstitucional.  
Dicha legislación establece que para proceder contra un notario es por medio de una queja administrativa o por 

medio de una investigación, puesto que en el artículo 161 de esa norma se establece que: “…para proceder 
contra los Notarios del estado por los delitos que se les imputen en el ejercicio de sus funciones de practicará 
una investigación”. 
Ante esa situación, lo correcto es que debería ser el Ministerio Público el que inicie una investigación contra los 
fedatarios, en respeto a lo que se marca en los artículos 21 y 102 de la Constitución General de la República, 
ya que es el único órgano competente para formular e impulsar una acusación o una imputación delictiva. Pero 

no sucede así. 

La forma en que se procede es crear una comisión formada por dos funcionarios de la Secretaría General de 
Gobierno (SGG), a cargo de Fernando Manzanilla Prieto, y por dos representantes del Colegio de Notarios 
Públicos, que está encabezado por Mario Salazar Martínez, quien se ha convertido en una especie de “judas” al 
ser el conducto para atacar a varios de sus colegas de gremio, en lugar de defenderlos. 
Se sabe que quien está al frente de toda la estrategia contra los notarios es el subsecretario de Asuntos 
Jurídicos de la SGG, Enrique Quiróz Acosta, quien a su vez ha sido el autor de un proyecto de reforma a la Ley 

del Notariado, con la cual se buscará aumentar el cerco contra los fedatarios incómodos para el actual 
gobierno. 
Otro personaje que está participando en la estrategia en contra de los notarios es Mauricio García, quien es el 
titular de la Dirección de Notarías, y es hijo de Fernando García Rosas, quien fuera fedatario y presidente del 
Tribunal Superior de Justicia. 
El problema de esa comisión es que no tiene personalidad jurídica para emprender acciones legales contra un 
notario y al investigarlos se están abrogando funciones que le corresponden al Ministerio Público.  

Incluso se sabe que el Colegio de Notarios Públicos, que es una persona moral privada, ha intentado pedir 
información a diversas instancias del gobierno federal para que brinden datos incriminatorios contra algunos 
fedatarios de Puebla, y la respuesta clara y lógica que ha recibido, es que no tiene facultades para hacer esa 
petición. 
Una de esas respuestas las ha dado el Ministerio Público federal, luego de que han intentado que esta instancia 
intervenga, pese a que no está dentro de su radio de acción la posibilidad de iniciar investigaciones contra 

notarios públicos como parte de su desempeño. 
La escalada contra los notarios incómodos apenas está empezando. 
Se sabe que uno de ellos ya ha ganado varios amparos contra el procedimiento que hay en su contra. 
Queda claro que podrán sobrevivir a la estrategia aquellos que sepan de leyes y litiguen con osadía su 
defensa.  Y acabarán cayendo los más débiles e impopulares. 
Nadie se opone que haya una limpia contra malos notarios. Pero eso no está ocurriendo. Ya que aquellos que 
son “consentidos” del gobierno, cuando hay una queja administrativa en su contra los mandan a llamar para 

alertarlos e impedir que broten investigaciones sobre su desempeño.  
Todo este asunto tiene un claro tufo de ilegalidad y opacidad por parte del gobierno de Rafael Moreno Valle 
Rosas. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/emprende-estrategia-rmv-para-quitarles-las-patentes-
a-10-notarios_id_14903.html 

 
 (Editorial) 
 
Un acto de justicia 

Tras casi dos décadas de que la propuesta fue llevada por primera vez al cabildo poblano y que seis 
administraciones del ayuntamiento se negaron a atenderla, el viernes pasado el máximo órgano de gobierno de 
la capital poblano determinó por mayoría quitar el nombre de Gustavo Díaz Ordaz de uno de los principales 
bulevares de la ciudad para sustituirlo por el de 2 de cctubre. 
Se debe reconocer la sensibilidad del presidente municipal de Puebla y de los regidores que votaron a favor de 

esta demanda que en años recientes enarboló la Brigada del 68 –conformada por veteranos del movimiento 

estudiantil de hace 44 años–; particular mención merecen los representantes populares de Acción Nacional que 
hicieron a un lado prejuicios para realizar un acto de justicia histórica, algo que no se pudo lograr en los 
gobiernos encabezados por el Partido Revolucionario Institucional (PRI). 
Lamentable es, en cambio, la conducta de algunos regidores del Partido Revolucionario Institucional y el PAN, 
que con carencia absoluta de argumentos y pretextando asuntos que ni al caso venían en la discusión –como la 
reparación de baches– intentaron frenar una decisión que a todas luces es simbólica y refresca la memoria no 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/emprende-estrategia-rmv-para-quitarles-las-patentes-a-10-notarios_id_14903.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/emprende-estrategia-rmv-para-quitarles-las-patentes-a-10-notarios_id_14903.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
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sólo de las generaciones actuales, sino de las que vienen. 
En efecto, el problema mayor de México es la impunidad, pues el manto protector de ésta es la que hace 
posible la existencia de la corrupción, los delitos, la violencia y otras formas de transgresión legal que hoy 

tienen al país inmerso en una vorágine de incertidumbre. 
Ojalá las autoridades de otros niveles de gobierno y de otras entidades del país emulen lo sucedido en Puebla, 
pues muchos recintos oficiales y sitios públicos llevan los nombres de personajes que nada tienen de próceres y 
sí de verdaderos delincuentes que de todas las formas posibles han mancillado a la nación. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/un-acto-de-justicia_id_14902.html 
 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• La reunión de RMV con diputados  

• Analizarán la “agenda” pendiente 
• El relevo en el IEE 
Este día se reunirá el gobernador del Estado Rafael Moreno Valle con los coordinadores de las fracciones 
parlamentarias del Congreso del Estado a quienes les presentará las prioridades legislativas para este tercer 
periodo ordinario de sesiones. 
José Juan Espinosa se adelantó a declarar que este encuentro no será para ponerse a las órdenes del 
mandatario estatal, sino para conocer las leyes que están pendientes para asegurar el desarrollo del Estado y, 

dice José Juan, también para que ellos le presenten los proyectos que les interesan como una Ley de 

Austeridad y la despenalización del aborto, situaciones que a todas luces se antoja que pasarán a dormir el 
sueño de los justos. 
En fin, ya se verá qué resultados arroja esta reunión entre el Gobernador del Estado Rafael Moreno Valle y los 
representantes de los partidos que integran el congreso: Edgar Salomón del PRI, Mario Riestra del PAN, José 
Juan Espinoza de Movimiento Ciudadano, Antonio Gali del PRD, Elías Abaíd Kuri del Partido Verde, Guillermo 

Aréchiga Santamaría de Nueva Alianza y Zeferino Martínez del PT. 
Hoy también vence el plazo para el registro de quienes aspiran a ser consejeros del Instituto Electoral del 
Estado y después vendrá la decisión del Congreso del Estado donde están puestos todos los ojos, pues se 
encuentran en el límite de llevar a cabo un procedimiento abierto al escrutinio público o bien, encerrarse en 
una sala y después salir a decir que se ha decidido de acuerdo a lo que ellos consideraron lo más cercano al 
desempeño profesional que implica el cargo, sobre todo cuando estamos a un mes de que inicie el proceso 
electoral del próximo año, el más ansiado por los posibles aspirantes a las presidencias municipales y a las 

diputaciones. 
Ya lo comentamos el pasado viernes y hasta el momento se tienen registros de 52 personas que aspiran 

convertirse en consejeros electorales, entre los que se encuentran quienes buscan relegirse como Fidencio 
Aguilar Viquez y Paul Monterrosas quienes ya entregaron su documentación y su ensayo de 10 cuartillas en el 
que explican sus motivos para mantenerse como consejeros. 
Este día se cierra el plazo y seguramente llegará también Olga Lazcano quien ya anunció que aún tiene mucho 
talento que aportar al Instituto Electoral. Después el Congreso tendrá 15 días para determinar quiénes 

resultaron ser las personas idóneas para renovar al organismo con sus 9 consejeros. 
CONFETI…EL fin de semana el propio gobernador subió en su cuenta de twitter la comida que se organizó en 
honor de Amy Camacho para despedirla del gabinete y de Puebla ahora que partirá a Chile para consolidar el 
proyecto de otro Africam en aquél país…para acallar rumores y limpiar una mala imagen que podría repercutir 
entre algunos círculos empresariales y sociales donde la hoy ex titular de la SSAOT es y será siempre 
reconocida y apreciada. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4936 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 

 
FORTALECER LA INDUSTRIA PETROLERA, FUNDAMENTAL 
El Equipo para la Transición Gubernamental del Presidente electo de México, ENRIQUE PEÑA NIETO, resaltó en 
la capital madrileña la importancia de fortalecer la competitividad de la industria petrolera mexicana y lo 
importante de renovar la flota naval de la empresa paraestatal PEMEX. Esto, de acuerdo con la información 
proporcionada en las reuniones de la Secretaria de Energía y PEMEX, dentro del marco de la visita a España 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/un-acto-de-justicia_id_14902.html
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4936
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que este día termina PEÑA NIETO con las reuniones con el Rey JUAN CARLOS, el Principe y el presidente 
RAJOY.  
Se conoció que las medidas de competitividad y renovación tienen como fin reducir los costos de logística, 

mantener la seguridad del personal e incrementar la productividad de la paraestatal PEMEX. Entre el tipo de 
embarcaciones que se requieren, hay la necesidad de adquirir aquellas que permitan alojar al personal de las 
plataformas petroleras. 
Ante esta necesidad, PEMEX Internacional (PMI) ha suscrito contratos con astilleros de Galicia para la 
construcción de dos "floteles", cuyas especificaciones pueden ser cubiertas por dicha empresa, atendiendo a la 
normatividad que rige a esta filial de Pemex. El Equipo para la Transición informó que en los términos 

expuestos por PEMEX, esta contratación puede representar un paso importante para fortalecer la 

competitividad de la industria petrolera mexicana, mantener la seguridad de sus trabajadores, y tendrá 
beneficios importantes para las economías de México y España. 
El retorno del presidente electo ENRIQUE PEÑA NIETO, será el jueves 18, luego de sus reuniones del martes en 
Londres y miércoles en Francia, 
IMPULSO AL SECTOR AGROPECUARIO EN LOS PRÓXIMOS AÑOS 
Representando a Granjas Carroll de México, el director general de la empresa VICTOR MANUEL OCHOA 

CALDERÓN y el titular de Relaciones Públicas TITO TABLADA CORTÉS, con inversiones en Veracuz y Puebla, 
participaron la pasada semana en Cancún, Quintana Roo, en el XI Encuentro Nacional de Porcicultura, donde 
los productores por conducto de su presidente RIGOBERTO ESPINOSA MACÍAS y de CARLOS TAMAYO 
NAVARRETE, miembro del comité organizador, demandaron del próximo gobierno federal estrategias políticas 
de impulso a la actividad con nuevas inversiones para una mejor comercialización, pero, sobre todo, con el 
cabal cumplimiento de compromisos. 
Dirigentes nacionales y regionales de la rama pecuaria dijeron que “la porcicultura nacional pueden aumentar 

sus niveles de producción y productividad tal como lo demanda la población, pero se requiere financiamiento 
con tasas preferenciales, regular importaciones y mantener condiciones sanitarias para el acceso a mercados 
internacionales”.  
Representando al presidente electo ENRIQUE PEÑA NIETO, estuvo presente ENRIQUE DE LA MADRID 
CORDERO, quien tras escuchar a los productores manifestó el interés del nuevo mandatario por voltear la cara 
al desarrollo del campo y al sector pecuario que en la actualidad es deficitario en muchas ramas. Reconoció que 

la falta de políticas públicas a favor del sector primario, ha provocado actualmente la importación del 61.55 por 
ciento de la demanda de maíz; el 70 por ciento de arroz y el 90 por ciento de oleaginosas. Destacó que México 
está llamado a convertirse en un país realmente desarrollado y expresó su confianza de que en el próximo 
sexenio el presidente ubicará al país en esa ruta y que se podrá alcanzar esa condición en un periodo máximo 
de 20 años. Advirtió que en los próximos años se establecerán las bases para alcanzar ese estatus, empezando 
por reducir las importaciones de alimentos. 
NO A IMPOSICIONES EN LA LUCHA POR  LA LIGA: JUÁREZ 

“Ya estuvo bien de permitir humillaciones de quienes siempre han vivido a favor de sus intereses y que solo 
buscan extender los viejos cacicazgos que les han permitido usufructuar cargos de representación popular, sin 
que les importe un bledo el sector al que pertenecen”, asegura en tono molesto DOMINGO JUAREZ PEDRAZA, 
hombre de campo nacido en una junta auxiliar de San Martín Texmelucan y que por esfuerzos de sus padres 
logró cursar estudios superiores que le permitieron titularse como doctor.  
Este, a juicio de la mayoría, encabeza la lista de aspirantes, junto con CARLOS GIL PÉREZ, otro hombre de 
lucha, licenciado en derecho, quien busca el visto bueno de los campesinos para lograr la titularidad de la Liga 

de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos del estado en sustitución de JUAN MAURO BALDERAS 
MUÑOZ, a quien califica de tibio dirigente durante su mandato, incapaz de de enarbolar la justa causa de 
quienes por tantos años han sido factores determinantes de triunfo para el Partido Revolucionario Institucional. 
Tal como se dijo en JUICIO el viernes 12, la lucha por la dirigencia de la CNC local se torna difícil. En la lista 
siguen con sus aspiraciones, Maritza Marín Marcelo; Josefina García Hernández, Rufino Márquez Camarillo; 
Humberto Aguilar Viveros, Efraín García Bello y Jesús Notario. 

A CUENTA GOTAS 

El Senador por el PAN, JAVIER LOZANO ALARCÓN, convocó a los periodistas a reunirse esta mañana en el Hotel 
Camino Real, para dar a conocer sus puntos de vista sobre la reforma laboral que se encuentra en discusión en 
el senado y que esta semana será clave para su aprobación o regreso a la Cámara de Diputados. Involucrado el 
ex Secretario del Trabajo y Previsión Social en el rechazo que hacen los trabajadores, no solamente el 
Sindicato Mexicano de Electricistas, sino centrales obreras como la CTM, el legislador poblano explicará el curso 
que sigue la acción reformista que impulsó el presidente CALDERÓN…. Si bien no fue en lo oscurito total, quien 

sabe que motivos orillaron al PAN a ocultar los nombres de los reconocimientos que entregó a ex presidentes 
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estatales y municipales y a militantes distinguidos con más de 30 años en sus filas, durante el acto en que 
festejó los 73 años de su existencia y que fue presidido por JUAN CARLOS MONDRAGÓN QUINTANA, el “yo soy 
el 022” de los presidentes que ha tenido el partido. Estuvieron en la celebración anterior el edil, Eduardo Rivera 

Pérez, el senador Javier Lozano Alarcón, el líder municipal Gerardo Maldonado Balvanera y el diputado Juan 
Carlos Espina Von Roerich, quien en su mensaje elogió la labor de su presidente de partido, quien dejará la 
dirigencia pero ganará una diputación…..Granjas Carroll de México se unió al Programa que impulsa la 
presidenta del Sistema DIF Estatal, MARTHA ERIKA ALONSO DE MORENO VALLE, para becar a un niño 
indígena, al realizar una aportación de 100 mil pesos. El Director General de la empresa porcícola, VÍCTOR 
MANUEL OCHOA CALDERÓN, hizo la entrega del cheque correspondiente comentando que Granjas Carroll, 

como Empresa Socialmente Responsable, ha tenido como prioridad impulsar el desarrollo comunitario, la salud, 

la educación y el cuidado ambiental,…. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4934 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Margarita García libra burla de los poblanos 
El pasado fin de semana –viernes para ser exacto-, la señora Margarita García de Marín, salió de compras al 
Centro Comercial Angelópolis con todo lo que eso implica. 
Para mi sorpresa, me encontré con una mujer sencilla como siempre, aunque con las huellas en el rostro por lo 

que implica ser la mujer de uno de los exgobernadores más repudiados como lo es Mario Marín Torres. 

Casi nadie reconoció a Doña Margarita, -quien debo admitirlo-, tiene los tamaños que muchos quisieran para 
salir a la calle y exponerse a una sociedad como la poblana que está deseosa de ver en la cárcel a su esposo el 
también conocido como “Ojitos de Japonés”. 
Doña Margarita iba sin lentes, con ropa muy sencilla y sin guardaespaldas, incluso aprovechó la promoción que 
anunció en toda su tienda, conocida casa comercial. 
A Doña Margarita no se le puede juzgar de desvío de recursos ni corrupción. Ella jamás manejó dinero y 

tampoco estuvo involucrada en escándalos. 
Un servidor incluso la saludó sin siquiera haber cruzado una palabra antes. Sin conocerme pues. 
-¿Cómo ha estado Doña Margarita?. 
- Bien gracias, aquí, aprovechando (la promoción). 
-¿Sigue haciendo ejercicio?. 
Sí, me gusta, es muy saludable, aún seguimos. 
-Qué bueno, se ve usted muy bien, me da gusto saludarla. 

-Gracias, también espero se encuentre bien. 
Acto seguido nos estrechamos la mano para despedirnos y ella  se perdió entre el mar de gente que inundaba 
esa tienda comercial después del mediodía. 
Platico esta anécdota porque es digno de reconocerle a la señora Margarita que no  teme salir a la calle ni le da 
pena pese a los escándalos que giran en torno a su esposo Mario Marín. 
Me causa extrañeza que una mujer que estuvo junto a uno de los hombres más corruptos y ambiciosos de 

Puebla, tenga la necesidad de exponerse e ir a comprar ofertas y promociones como las que hizo la tienda 
comercial, pues comúnmente las “Primeras Damas” suelen realizar compras en New York, Las Vegas, Los 
Angeles y hasta Milán, a donde la moda llega un año o dos antes que aquí. 
También porque ella jamás exigió un solo peso a los empleados del gobierno estatal para promocionar y 
fortalecer programas sociales como lo hace la actual titular del DIF la señora Martha Erika Alonso de Moreno 
Valle (Adopta un Niño Indígena) y como lo hizo la señora Socoro Alfaro de Morales (Casa de Angeles). 
A la señora Margarita García de Marín jamás se le verán prendas ostentosas ni joyas, como a Martha Erika y 

Socorro. 

Por cierto: Socorro Alfaro antes de ser titular del DIF no era tan ostentosa e incluso cuidaba las formas como su 
esposo Melquiades, a quien hay que reconocerle que no gusta por ser ostentoso. 
Melquiades podrá ser traidor pero ostentoso no. 
Su familia me ha contado que cuando se reúnen les dice que la situación está difícil e incluso no tiene dinero. 
Por supuesto nadie le cree. Ni sus familiares. 
Amalia Varela insiste apoyo de RMV para llegar como consejera al IEE 

Un correo textual: 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4934
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Margarita%20Garc%C3%ADa%20libra%20burla%20de%20los%20poblanos/3322/01
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http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Margarita%20Garc%C3%ADa%20libra%20burla%20de%20los%20poblanos/3322/01
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“YA SE SIENTE CONSEJERA, LA VIERON TRAMITANDO SU CARTA DE NO ANTECEDENTES PENALES, ACUDIÓ A 
LAS OFICINAS DE LA PGJ EN HORARIO DE LABORES,  YA ESTA LISTA HASTA LA CARTA DE NO INHABILITACIÓN 
SIN QUE LA FUNCIONARIA DEL IEE HAYA ACUDIDO A LA DEPENDENCIA A TRAMITARLA ALGUIEN DE AHÍ LE 

FACILITO EL TRÁMITE COMO SI YA FUERA CONSEJERA, QUÉ SERÁ CUANDO LO SEA?. Y ES QUE AHORA QUE 
SABEMOS QUE PRESUME EL APOYO DE COMPROMISO POR PUEBLA Y DEL GOBIERNO DEL ESTADO, SE SIENTE 
MÁS QUE SEGURA. 
ALGO DE SUS ANTECEDENTES COMO DIRECTORA EN EL IEE: EN LA CAMPAÑA DE 2010 APOYÓ LA CAMPAÑA DE 
JAVIER LÓPEZ ZAVALA, ENTRE OTRAS COSAS REVISÓ DE MANERA PREVIA A SU PRESENTACIÓN FORMAL, LOS 
DOCUMENTOS DE LOS CANDIDATOS A ALCALDES, DIPUTADOS Y DE MANERA ESPECIAL LOS DOCUMENTOS DEL 

CANDIDATO A GOBERNADOR LÓPEZ ZAVALA. JUNTO CON JOSÉ ALARCÓN LOGRÓ CONSOLIDAR UNA MUY 

BUENA ACEPTACIÓN CON EL EQUIPO DEL FALLIDO CANDIDATO, DE TAL FORMA QUE CASI NO EXISTIERON 
REQUERIMIENTOS PARA LA COALICIÓN DE ALIANZA PUEBLA AVANZA, Y CUANDO LOS HUBO ERA PORQUE 
ESTE PERSONAJE NO HABÍA INLUIDO LOS PAPELES ANTES DE QUE SE LOS PRESENTARAN AL IEE, CASO QUE 
SE OBSERVA SOBRE TODO EN LAS SUSTITUCIONES, NADA MÁS CUENTE LAS QUE LE HICIERON A LA ALIANZA 
DE LÓPEZ ZAVALA Y CUENTE CUÁNTAS A COMPROMISO POR PUEBLA Y AL PT, HAY UNA DIFERENCIA 
BASTANTE, BASTANTE GRANDE. 

LA REVISIÓN DE LOS PAPELES PARA QUE SE REGISTRARA EL CANDIDATO DE ESTA COALICIÓN FUE TODO UN 
ACTO SOLEMNE, LLEGARON JOSÉ ALARCÓN Y SU PERSONAL A VER DIRECTAMENTE A LA TODAVÍA DIRECTORA 
DE PRERROGATIVAS DEL IEE, PRÓXIMAMENTE CONSEJERA, LE PIDIERON QUE LOS REVISARA CON CALMA Y 
CON TODO EL CUIDADO POSIBLE, ASÍ LO HIZO Y DÍAS DESPUÉS, CON EL VISTO BUENA DE LA DIRECTORA, Y 
SIN MAYOR PROBLEMA LÓPEZA ZAVALA QUEDÓ REGISTRADO COMO CANDIDATO. 
POR CIERTO, LAS OBSERVACIONES AL REGISTRO DE CANDIDATOS QUE FUERON MUY POCAS, ERAN 
CONSULTADAS Y HECHAS DEL CONOCIMIENTO A ALARCÓN HERNÁNDEZ ANTES DE QUE LE FUERAN 

NOTIFICADOS PARA QUE LA COALICIÓN SE PREPARARA CON EL TIEMPO NECESARIO Y AL MOMENTO DE 
VENCERSE EL PLAZO TODO QUEDARA BIEN ARMADO. 
PERO SU AMBICIÓN CRECIÓ DE MANERA DESMEDIDA Y DEJÓ DE TOMAR EN CUENTA A ALARCÓN HERNÁNDEZ, 
EMPEZÓ A ACORDAR DIRECTAMENTE CON LA GENTE DEL EQUIPO DE CAMPAÑA DE JAVIER LOPEZ ZAVALA, 
HASTA EL PUNTO DE EMPEZAR A MANDAR DOCUMENTACIÓN QUE LE ERA SOLICITADA PARA GOLPEAR A LOS 
CANDIDATOS DE COMPROMISO POR PUEBLA, UN EJEMPLO ES LA GOLPIZA QUE LE METIERON A MIGUEL 

CUAUTLE, CANDIDATO Y AHORA PRESIDENTE MUNICIPAL DE SAN ANDRÉS CHOLULA CUANDO APARECIÓ EN 
LOS MEDIOS EL ACTA DE NACIMIENTO DEL MUNÍCIPE Y EN LA CUAL SE DA A CONOCER QUE NO NACIÓ EN 
SAN ANDRÉS Y SÍ EN SANPERDRO CHOLULA, UN GOLPE QUE EL MUNÍCIPE SUPO QUITARSE A TIEMPO PORQUE 
EL GOLPE FUE DIRECTO A LO MÁS DELICADO DE SU CAMPAÑA, SU IMAGEN DE CAMPAÑA CON EL SLOGAN "EL 
ORGULLO DE SER SANANDRESEÑO" CON ESTO SE ACERCÓ AUN MÁS A LÓPEZ ZAVALA. NO POR NADA LAS 
CUENTAS DEL PRI SALIERON CASI, CASI LIMPIAS, VAYA SIN PROBLEMA PARA SACARLAS LIMPIAS, LA 
DIRECTORA AMALIA VARELA LOS ASESORÓ DESDE EL INICIO DE LA CAMPAÑA Y AHÍ ESTÁN LOS RESULTADOS. 

CON TODO ESTO TIENE AMARRADOS A LOS PRIÍSTAS Y ASEGURADO SU VOTO PARA SER CONSEJERA, Y COMO 
LE PLATIQUÉ LA SEMANA PASADA, AMARRADA A LA GENTE DEL GOBERNADOR, QUÉ MÁS LE FALTA? O ACASO 
SE VAN A ARRIESGAR LOS PRIÍSTAS A QUE LES SAQUEN SUS TRAPITOS SUCIOS QUE VARELA SERRANO SABE 
MUY BIEN DÓNDE LOS DEJÓ SEMBRADOS, POR SI LAS DUDAS?”. 
Servidos. 
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Margarita%20Garc%C3%ADa%20li
bra%20burla%20de%20los%20poblanos/3322/01 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Una voz autorizada de Cholula 
Preocupado y ocupado por los acontecimientos políticos de San Pedro Cholula, mi amigo Guillermo Toxqui Vega 
me hizo llegar un misiva en la que vierte su autorizado punto de vista, sobre el comportamiento de personajes 
interesados en el poder público de esa región. En su carta dice que coincide con esta columna cuando se escribe 

sobre aquellos quienes sól se apuntan para ver qué obtienen. 

Y dice "Donde coincido contigo que el ambiente político se torna como hace 40 años, con las líneas, las señales, 
las presiones, y sin embargo no hay, o no había una opción real a los proyectos políticos que merece un 
municipio milenario como lo es Cholollan. Una vez más los personajes que  ya han ocupado un lugar dentro de 
las Administraciones Municipales y no han podido trascender en su hacer, como bien lo señalas levantan la 
mano para ver qué les toca". 
Guillermo opina que San Pedro Cholula es un esplendido lugar donde las fuerzas políticas tomaran un rumbo y 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Margarita%20Garc%C3%ADa%20libra%20burla%20de%20los%20poblanos/3322/01
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Margarita%20Garc%C3%ADa%20libra%20burla%20de%20los%20poblanos/3322/01
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Una%20voz%20autorizada%20de%20Cholula/3321/22
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tendrá que ser el del progreso y no de lo mismo de siempre, promesas que no se cumplen y rezago que se va 
aumentando por la falta de voluntad política. 
Lo que en esta carta resumida podemos observar es que Guillermo, quien es presidente de la Asociación Civil 

Quinametzin Alfredo Toxqui Fernández de Lara, coincide con De Buena Fuente, cuando se ha señalado que 
personajes como Francisco Castillo Castillo, Fernando Meléndez, Juan Taylor Morales y Eduardo Zacatelco, 
quienes pretenden convertirse en candidato del PRI a diputado local, nada tienen que hacer en esta contienda. 
Dicho lo anterior, con todo respeto. 
El Verdugo 
Ser ex gobernador de Puebla y poder caminar por las calles y acudir a los eventos políticos sin que nadie te 

recrimine, es un gran logro. Es muestra de que si bien no puedes dejar contentos a todos, por lo menos la 

sociedad no te detesta. El Verdugo dice: Mario Marín no puede ir a ningún lado. No estuvo con López Días, ni 
estuvo con Montero, ni estará... 
Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Una%20voz%20autorizada%20de%
20Cholula/3321/22 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 

No hay engaño 
Históricamente el sector empresarial desde la década de los setenta ha buscado la presidencia municipal de 

Puebla siempre en los segundos periodos de los sexenios priistas y ahora que gobierna la oposición no será la 
excepción. Su meta y su ambición es que uno de los suyos gobierne desde el palacio municipal. 
Con el doctor Alfredo Toxqui en 1977 registraron a Francisco Sánchez Díaz de Rivera, entonces presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial, al proceso interno del PRI conocido como Democracia Transparente, donde al 
final y con un escandaloso fraude entre priista nominaron a Miguel Quirós Pérez, quien tuvo una elección 

complicada y con las viejas prácticas llegó a la alcaldía. 
Seis años después y de la lamentable gestión de Victoriano Álvarez, la derecha lanzó por Acción Nacional al 
ingeniero Ricardo Villa Escalera en contra del profesor Jorge Murad después de que el gobernador no permitió la 
designación de Guillermo Pacheco Pulido, que era el priista más popular. 
La elección fue complicada, la mayor movilización social que se dio en la capital desde la década de los sesenta 
estuvo a punto de ser anulada por las irregularidades, al final se quedó Murad pero los gobiernos estatal y 
municipal cedieron importantes posiciones y negocios a esa derecha que dio una batalla frontal. 

Para 1989, Mariano Piña Olaya abrió el juego con cuatro precandidato del PRI -.Carlos Grajales, Marco Antonio 
Rojas, Herberto Rodríguez Concha y Germán Sierra - al final impuso a Rojas y la derecha a través del PAN 

nominó a Ana Teresa Aranda quien por no llenar requisitos para tener la ciudadanía poblana tuvo que presionar 
con un plantón en la 5 de Mayo que fue el inicio de su campaña. Al final, y con una campaña intensa y 
complicada para los priistas Rojas llegó a Palacio pero con múltiples impugnaciones y la sospecha del fraude 
electoral. 

En 1995, Manuel Bartlett recibió la propuesta del sector empresarial de que lanzara como candidato en alianza 
PAN-PRI al presidente del Consejo Coordinador, Jorge Espina, uno de sus grandes aliados para que llegara a la 
gubernatura y en los tres primeros años de su gobierno. Dominó su priismo y nominó a Germán Sierra que a la 
postre se enfrentó a Gabriel Hinojosa Rivero un empresario que sin ser del PAN y alentado por esa derecha que 
pensó iba a perder consiguió la alternancia y el gobernador aceptó el resultado porque así también se lo pidió el 
presidente Ernesto Zedillo. 
Para Melquíades Morales, un gobernador con una alta popularidad, parecía que iba a un día de campo en la 

elección intermedia y lanzó a su secretario de Gobernación, Carlos Alberto Julián y Nacer; la derecha envió a la 
interna del panismo a uno de sus líderes emblemáticos, Francisco Emmelhainz, quien perdió la convención con 

otro derechista de la extrema, Luis Eduardo Paredes, quien al final ganó para el panismo la presidencia 
municipal y desde entonces buscó ser nominado para la gubernatura a lo que se opusieron sus antiguos 
compañeros de batallas políticas e ideológicas. 
En 2007, el gobernador Mario Marín tenía claro que su baja popularidad le traería enormes problemas para 
ganar la elección intermedia y enfrente el panismo y la derecha empresarial le lanzó a quien desde ese 

momento buscaría ser su sucesor, a Antonio Sánchez Díaz de Rivera. El mandatario buscó ir en una coalición y 
promovió como candidato ciudadano a Roberto Ruiz Esparza, la dirigencia nacional se opuso y por no dejar 
permitió que fuera nominada por primera vez una mujer, Blanca Alcalá. Esa novedad de género, no ser 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Una%20voz%20autorizada%20de%20Cholula/3321/22
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marinista pero sobre todo la pésima campaña de Toño Sánchez le abrió al PRI la posibilidad de ganar, triunfo 
que no se puede atribuir como propio el gobernador de entonces. 
La derecha ganó la presidencia municipal con el panista Eduardo Rivera y la coalición que por primera vez 

permitió a la oposición llegar a Casa Puebla. La IP fiel a su tradición no va a renunciar a la posibilidad de enviar 
a uno de los suyos pero saben que carecen de cuadros ganadores en los procesos electorales y hasta donde 
puedan tratarán de que Franco Rodríguez sea nominado, su problema es que por hoy no garantiza el triunfo y 
es ahí donde tendrán el mayor problema. 
El gobernador Rafael Moreno Valle no pretende imponer a un candidato en especial, aunque tiene simpatías pero 
se las guardará, porque lo que desea es ganar nuevamente la presidencia municipal. Estas elecciones tienen un 

significado especial y serán una prueba a la primera parte de su mandato, el bono democrático que obtuvo en el 

2010 está en juego y de ello depende como concluirá en 2017. 
Por ello su interés de postular a un candidato ganador que refrende una política aliancista y que garantice 
mantener la relación institucional indispensable para que el trabajo de los niveles de gobierno se convierta en 
resultados y desarrollo para la capital. Si el candidato de la derecha se lo garantiza no habrá problema, de lo 
contrario será otro el postulado y  eso lo saben los panistas y también los empresarios. No hay engaños. 
http://www.ngpuebla.com/node/41151#.UHvm8G_MjTg 

 
(Angelopolitanas) 
 
En algunas oficinas del Comité Ejecutivo Nacional del Revolucionario Institucional han empezado a revisar a los 
posibles presidentes en los estados para las elecciones del 2013, en especial donde no hay gobernador priista, 
es el caso de Puebla. 
Hacerlo no es una orden del presidente electo sino de la burocracia priista que sabe que en algún momento 

estará el tema en la agenda y quieren tener un trabajo avanzado. Sin descartar que ratifiquen a Fernando 
Morales, han empezado a revisar la trayectoria y el trabajo realizado por Jaime Alcántara Silva, Alberto Jiménez 
Merino, Jorge Juraidini Rumilla y Germán Sierra Sánchez. 
No hay hasta el momento nada para nadie porque esa decisión solo corresponde al presidente electo, que aún 
sigue de gira por Europa, pero en el CEN del PRI no descartan que si como han demostrado hasta ahora los 
grupos están muy polarizados envíen a un personaje foráneo que ponga orden en Puebla, donde ha aflorado el 

barroquismo. 
Sin avances sustanciales pero con pláticas y reuniones que no se habían dado entre el panismo poblano y el 
gobierno estatal en los últimos meses, esperan pronto llegar a acuerdos específicos, aunque las partes respetan 
los puntos ya establecidos.  
Es así como continúan con su trabajo como funcionarios, que les sirve también de posicionamiento: Jorge 
Aguilar Chedraui, Antonio Gali Fayad y Fernando Manzanilla y desde el domingo de la semana pasada con 
reuniones con la estructura panista el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Franco Rodríguez 

Álvarez. 
De uno de ellos, es difícil que a estas alturas y por los tiempos –el 12 de febrero se celebrará la convención 
panista- se sumen más, saldrá el candidato de Acción Nacional a la presidencia municipal de la capital con un 
detalle, debe ser aceptado por el resto de los partidos con los que es posible formar una alianza, en especial la 
izquierda.  
Ese factor también suma y cuenta. 
La izquierda poblana empieza a tomar mayor beligerancia y luego de la ratificación de –Erick Cotoñeto como 

presidente estatal del Partido de la Revolución Democrática, aparece la Brigada 68 que llevará al Congreso local 
la documentación en la que pedirán se cambie el nombre de los denominados “genocidas” en las calles, 
avenidas, bulevares, monumentos e instituciones educativas del estado. 
Destacan la decisión del cabildo de la capital del viernes en el caso del antes llamado bulevar Gustavo Díaz 
Ordaz, ahora 2 de octubre. El presidente del movimiento, Armando Domínguez Márquez, destacó que es un 
“error” que los tres Poderes resalten los nombres de personajes que marcaron la historia del país con actos 

violentos. Pura política pues. 

Patricia Olamendi es de las poblanas que fundarán un nuevo partido “que aporte a la cultura del diálogo y la 
tolerancia para unir a los mexicanos en la obra de nuestras aspiraciones comunes. 
“Un partido –dicen- con identidad propia, humanista y progresista, eminentemente programático y plural, 
comprometido con las causas sociales más apremiantes; ajeno a sectarismos, a radicalismos ideológicos y a 
intereses particulares. Venimos de lo que llaman izquierda y derecha: hoy la patria une sus dos manos. Hoy 
México se  reconcilia consigo mismo”. 

El sábado pasado se hizo a la ciudadanía el llamamiento en el Manifiesto de la Foresta que fue leído por la 

http://www.ngpuebla.com/node/41151
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poblana Olamendi y firmado por 2 mil líderes sociales y políticos de las 32 entidades del país, en el cual se 
convoca a las y los mexicanos a participar en la constitución de este partido. 
Entre los convocantes se encuentran Manuel Espino, René Arce, Ramón Sosamontes, Patricia Olamendi, Tere 

Vale, Jorge Carlos Díaz Cuervo y Patricia Durán Reveles. No dude que pronto ahí estén, con los aliados del 
priista Enrique Peña Nieto, Ana Teresa Aranda y Eduardo Paredes Moctezuma y uno que otro tránsfuga de la 
izquierda local.  
Como puedan van a intentar subirse al barco de Peña Nieto, no importa donde. Así es que ya sabe con quien 
hará alianza electoral el PRI, sino al tiempo. 
http://www.ngpuebla.com/node/41152#.UHvnGW_MjTg 

 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 

Fernando Manzanilla: el poder político se ejerce 
Fernando Manzanilla Prieto, el secretario General de Gobierno en Puebla es el segundo de a bordo. El 
hombre de mayor confianza de Rafael Moreno Valle en el gabinete. Está trabajando, sin duda, para ser el 
primero. Y su futuro político es promisorio. 
Con todos los hilos del poder en las manos, podría pensarse que una buena cuota de decisiones políticas 
en el Estado pasan por su escritorio, ha elaborado su estrategia para dejar de ser el segundo y darle vida 

a un largo periodo morenovallista. 
La estrategia está elaborada. Va desde aparecer en portadas plagiadas, hasta fingir un pleito con su 
cuñado. Un desmarque que en política resulta en ocasiones necesario, pero que en su particular estrategia 

carece de sentido. 
Jalar la marca, jugar, enviar señales falsas, divertirse con el pandero en la mano, ser el bueno de la 
política, el cerebro, el que tolera y negocia. No hay duda, la estrategia del poder está en marcha. 
Imposible, no recomendable, ser el único caballo; ya se decidió, poner en el arrancadero a dos o tres más; 

desviar la atención: ponerle la zanahoria a Antonio Gali Fayad, Jorge Aguilar Chedraui y, por qué no, a 
Pablo Rodríguez Regordosa. 
La presidencia municipal de cuatro años ocho meses o el liderazgo del legislativo poblanole esperan. 
Mientras, a seguir mandando señales de humo: filtrar a través de la prensa independiente su reyerta con 
el jefe. 
Mientras tanto, a seguir con el proyecto, continuar impulsando jornadas de lectura y apareciendo 
en portadas. En Poder Político, una más. 

Todo lo que viene conviene. 
http://www.poblanerias.com/2012/10/fernando-manzanilla-el-poder-politico-se-ejerce/ 
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